



DICCIONARIO ESPAÑOL

Danilo Noreña

INTRODUCCIÓN

amp.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Danilo Noreña ha contribuido al diccionario con 34676 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo
amp.significadode.org

moscateles

Moscateles es el plural de Moscatel. Vinos secos. Uvas para fabricar vinos secos.

moscato

Es un apellido de origen italiano. También es el nombre de un tipo de vino dulce, elaborado con uvas pasas.

moscoso

Quiere decir sitio donde abundan los moscos. Día de permiso o día libre, que ha sido pactado entre trabajadores y patronos, en especial en empleos públicos. En Colombia es un apellido de origen español.

moscovio

Es el nombre de un nuevo elemento químico sintético de la tabla periódica. Su Número Atómico es 115 y su Símbolo es Mc. Quiere decir relativo a Moscú. Anteriormente había recibido los nombres de llamado Ununpentio, Uup o Ununpentio.

moscovita

Quiere decir nacido, residente o relacionado con Moscú. También es el nombre de un mineral, también conocido como mica blanca (es un silicato).

moshar

En Guatemala quiere decir bailar saltando y brincando durante un concierto.

mosibo

Es una localidad perteneciente al Gran Kru de Liberia.

moskva

Quiere decir Moscú en Ruso (en inglés Moscow). Es el nombre de un Distrito en la Provincia de Chuy, en Kirguistán.

moso

Es uno de los nombres comunes de una clase de bambú muy resistente. También recibe el nombre de bambú de invierno. Su nombre científico es Phyllostachys edulis. Pertenece a la familia Poaceae. Es el nombre de una de las islas de Vanuatú. MoSo es el nombre de un Festival Musical Canadiense, en Saskatoon.

mosojino

mosojino está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Misógino." siendo su significado: </br>El término correcto es Misógino. Que implica o siente misoginia. Persona que siente aversión por las mujeres o que desconfía de ellas.

mosqueado

En Ecuador quiere decir pecoso, lleno de pecas o manchas.

mosquera

Es un pueblo de Colombia en el Departamento de Cundinamarca y muy cercano a Bogotá.
Apellido del cuatro veces presidente colombiano apodado Mascachochas: Tomás Cipriano de Mosquera.

mosquerito de copete amarillo

Es uno de los nombres comunes que se da en Venezuela al *Tyrannulus elatus*, una avecilla de la familia Tyrannidae. También le dicen atrapamoscas de copete amarillo. En Colombia le decimos mosquerito coronado o tiranuelo coronado y en Costa Rica mosquerito coroniamarillo.

mosquero colilargo

Es uno de los nombres comunes de una ave insectívora pequeña que habita en Centro y Suramérica. También se le conoce como mosquero, yetapá, atrapamoscas, tirano. Se caracteriza por tener las plumas de la cola más largas. Su nombre científico es *Colonia colonus* y pertenece a la familia Tyrannidae.

mosquitera

Una mosquitera o un mosquitero es una tela delgada y porosa que se cuelga del techo y se utiliza para cubrir camas y cunas, con el objeto de evitar las picaduras de insectos, especialmente mosquitos y zancudos. También los llamamos toldillo. También puede ser una malla metálica delgada de huecos muy finos que se coloca en las ventanas y puertas para evitar la entrada de insectos a las viviendas. Angeo. Puede denominarse mosquitera una paleta plástica que se utiliza para matar zancudos.

mosquitero

Un mosquitero (o mosquitera) es una tela delgada y porosa que se cuelga del techo y se utiliza para cubrir camas y cunas, con el objeto de evitar las picaduras de insectos, especialmente mosquitos y zancudos. También los llamamos toldillo. También puede ser una malla metálica delgada de huecos muy finos que se coloca en las ventanas y puertas para evitar la entrada de insectos a las viviendas. Angeo. Puede denominarse mosquitera una paleta plástica que se utiliza para matar zancudos.

mosquito

En Colombia le decimos mosquito al zancudo. Insecto que suele ser vector de múltiples enfermedades y que se cría en las charcas. Técnicamente solo se debería llamar mosquitos a los insectos hematófagos de la familia Culicidae y en especial a los géneros, Anopheles, Culex, Aedes. Tienen el aparato bucal especializado para succionar sangre de humanos y animales (Trompa larga llamada probóscide).

mossa

En Portugués significa musgo y en Italiano muévete. Nombre de empresa marroquinera en Chile, especializada en calzado para dama.

mosso mosso

Pueden ser palabras del Catalán que significan mozo, muchacho, joven, mozuelo, recluta y sus respectivos femeninos. También pueden ser palabras del idioma italiano y significan movido, moverse, correrse.

mossos

Mossos o mossos d'escuadra en la forma como llaman en Cataluña a los Policías. Mozos.

mosta

En Bosnia significa puente.

mostacho

Es otra manera de llamar al bozo o bigote. Pelos o vellos que crecen encima del labio superior y debajo de la nariz. Bigote estilizado.

mostacilla

Mostacilla o barbas de indio, son los nombres comunes que se dan en Colombia a la planta de nombre científico *Cynophalla flexuosa*, de la familia *Capparaceae*. También se le dice Mostacilla a la planta herbácea *Bunias erucago* de la familia *Brassicaceae*, también conocida como Muñidor en el Mediterráneo. Mostacilla es también una clase de Abalorio, cuenta o chaquira de pequeño tamaño que se utiliza para hacer adornos y collares. Finalmente le decimos mostacilla a una garrapata muy pequeñita a la cual también le decimos coloraditos.

mostaza

Es el nombre de un condimento elaborado con semillas de una planta. Es de apariencia pastosa y sabor ligeramente picante. Nombre de una planta de usos culinarios y gastronómicos. Es de la familia *Brassicaceae* (crucíferas). Su nombre científico es *Brassica alba* o *Sinapis alba*. Se usa para preparar encurtidos y vinagretas.

mostazas

Es el plural de mostaza. Condimento pastoso, espeso y de sabor picante, muy utilizado para salsas y ensaladas en gastronomía.

Plantas de semillas muy pequeñas (Biblia).

mosto

Puede ser la miel o zumo de la caña o el zumo de las uvas cocido. Zumo fermentado, guarapo. Extracto o jarabe.

mostoso

Quiere decir que tiene la apariencia de cuncho o precipitado del vino. Que tiene apariencia de mosto, o sea del zumo, extracto, jugo o néctar de la uva. Dulzón, pegajoso, sucio.

mostrario

Puede llamarse así a una muestra de un producto o al libro, revista, folleto o catalogo donde se muestran todos los productos de una empresa. Exhibición.

mostrenco

Quiere decir de dueño desconocido. También puede significar que no se conocen bien sus características o que es indefinido. Sin Características claras o definidas.

mostresco

El término correcto es mostrenco. Quiere decir gordo y pesado. Que es ignorante, poco inteligente. En Derecho un bien mostrenco es aquel al que no se le conoce su propietario o tenedor.

mostrona

Quiere decir que le gusta mostrarse, que le gusta llamar la atención. Que no tiene recato al insinuarse o mostrarse ligera de ropas.

mot

mot está incorrectamente escrita y debería escribirse como MOT (es una sigla). siendo su significado:
MOP, es una sigla utilizada en el Reino Unido para Ministry of Transport. También es el test o análisis anual obligatorio de la seguridad y buen estado de los vehículos que circulan allí. Mot o mt, significa muerte en idiomas afroasiáticos o semíticos. Deidad de la muerte.

mota

En Colombia es un moño o copete que se deja en el pelo sobre la frente, al peinarse. Mujer que ejerce autoridad y que se desplaza en una motocicleta. Guardia femenina de tránsito. Pelusa, hilacha o grano que se forma en las telas cuando se ponen viejas. Lánugo, lana, partícula, ápice, brizna, miga, pizca.

motacilla alba

Es el nombre científico de un ave de la familia Motacillidae. Se le conoce con otros nombres comunes como: pajarita de las nieves, aguzanieves, pitita o lavandera blanca.

motajo

Apellido de futbolista nigeriano que había nacido en Estados Unidos (Greenbelt, Maryland). Su nombre completo es Manny Motajo y jugaba de defensor. Despectivo de mote, que quiere decir sobrenombre, apodo, alias. Apodo despectivo o apodo denigrante.

mote

En Colombia quiere decir apodo, sobrenombre, alias. Seudónimo con el cual se conoce popularmente a alguien, remoquete. También en Colombia es lo mismo que mute, que es todo tipo de grano o cereal cocido. Ensopado. También en la Costa Atlántica de Colombia es una sopa típica (mote de queso).

motera

En Colombia, mujer que conduce o maneja moto. Relativo a la moto o la motocicleta.

motero

En Colombia es lo mismo que motociclista. Persona que conduce o maneja una moto o motocicleta.

motete

Es el nombre de una composición musical, especial para un coro y por lo general de carácter religioso.

motilar

En Colombia significa cortarse el cabello, peluquearse. Recortar la cabellera de manera estética.

motilones

Nombre de pueblo Indígena que se encuentra radicado en la frontera Colombo-venezolana en la Serranía de Perijá. Quiere decir de cabeza rapadas. Sobrenombre o apodo del equipo de futbol colombiano Cúcuta Deportivo y de su hinchada.

moto

Es el apócope y forma coloquial de referirse a una motoneta, motocicleta. En Colombia también se utiliza como apócope de Motoniveladora.

motoambulancia

Motocicleta que se utiliza para movilizar o transportar a un médico o un paramédico que presta servicios de emergencia. Por lo general transporta también algunos equipos médicos especializados.

motocicleta

Es el nombre de un vehículo motorizado de dos ruedas y manubrio. Moto. Tiene capacidad para una o dos personas.

motocrosista

Piloto de motocross. Persona que practica el deporte de motocross o moto a campo traviesa. Que conduce moto a través del campo.

motofobia

Miedo que genera el ruido de los motores o de cualquier máquina en movimiento.

motola

En Colombia es una de las múltiples formas de referirse a la cabeza. Este término es muy usado en mi tierra tolimense. Porra, testa.

motolita

En Colombia es diminutivo de motola. Es una de las formas de referirse a la cabeza o de indicar inteligencia.

motolo

En Colombia quiere decir inteligente, pepa, nerdo, pilo. Persona que tiene muy buena capacidad mental. Es el masculino de motola, que en Colombia quiere decir cabeza, mente, inteligencia.

motonave

En Colombia es una embarcación que posee motor o motores. Nave motorizada.

motoneta

Es por lo general una motocicleta pequeña, moto de bajo cilindraje. Moto de ruedas pequeñas y anchas.

motoniveladora

Es un tipo de maquinaria amarilla, que se utiliza para nivelar el terreno y especialmente para reparar baches en carreteras destapadas. También es usada para construir vías en terrenos planos. Se caracteriza por tener una cuchilla larga y delgada, que se puede graduar en su ángulo de corte.

motora

Quiere decir relativa al movimiento. También significa embarcación de motor. Que se mueve, que tiene movimiento. Habilidad gruesa o motricidad de los bebés.

motosierra

Es una sierra motorizada que se utiliza para la tala de árboles. Sierra de motor.

motosierrero

Persona encargada de operar la motosierra en la labores de tala de árboles. En Colombia se utiliza más motosierrista.

motoso

En Colombia quiere decir un sueño corto y reparador. Siesta. También quiere decir que tiene motas o torundas, bolas de fibras blandas. Que es blando o suave.

mototriciclo

Es un vehículo a motor que posee tres ruedas. Moto de tres ruedas o triciclo con motor. También se puede denominar trimoto (al de cuatro ruedas se le llama cuatrimoto).

motón

En Marinería y Náutica es un tipo de herraje que se utiliza para cambiar la dirección de un cabo.

motu proprio

Es una locución latina que significa de manera libre y voluntaria. Quiere decir por mi decisión, mi voluntad, mi criterio, por mi iniciativa (sin que nadie me lo solicite, me lo exija o me lo pida). Por decisión propia, por voluntad propia.

mourinhista

Quiere decir seguidor, defensor o persona que apoya a Mourinho. Pueder hacer referencia más que todo al entrenador portugués del club Tottenham (José Mourinho), pero también podría serlo para algún jugador o político con ese nombre. Que admira o aplica las tácticas o doctrinas de José Mourinho.

movas

MOVAS o mejor aún MOVAS (ATCC® CRL-2797™), es un producto para única y exclusivamente se use en investigaciones cie

movimiento secesionista

Es cualquier movimiento que propende por la separación de una parte del país e independizarse. División, cisma, segregación, disgregación, desviación, escisión.

moxa

Es una especie de tabaco o cigarro elaborado con altamisa, que se usa en la moxabustión (quema de cigarros de altamisa), en tratamientos de medicina tradicional o ancestral.

moxa uma

Son unos términos en lengua Quechua que significa Agua Dulce. Es el nombre de una agrupación de música folclórica y danzas típicas de Perú.

moxo

Puede referirse a un indígena que pertenece al pueblo de Los Mojós o Los Moxos, de centro norte de Bolivia, en los Departamentos de Santa Cruz y Beni, en límites con Brasil. Moxitano. También es un tipo de prueba desempeño sostenido pediátrico para determinar la hiperactividad.

moya

En Colombia es un apellido de origen español. Apellido del futbolista colombiano José Moya, que juega en el Deportes Tolima. En España hay varias localidades llamadas Moya. Una queda en Gran Canaria, Provincia de Las Palmas y la otra en la Provincia de Cuenca. En Perú hay una localidad llamada Moya y un Distrito, pertenecen al Departamento de Huancavelica. También existe Moyá. También es el nombre de un género de plantas, de la familia Celastraceae y endémicas de Bolivia. En Colombia también le decimos moya a una cueva subacuática, pozo profundo en un río, remolino.

moyana

Proviene de la palabra francesa Moyenne, que quiere decir mediana. En la antigüedad era el nombre de una pieza de artillería de un poco mayor calibre que una culebrina. También es el nombre de un pan elaborado con salvado. Puede significar embuste, mentira, falsedad.

moyo

En Colombia se le dice moyo a una olla de barro donde se guarda agua fresca, casi siempre ubicada en los corredores de la casa, generalmente de Campo. Caderas de una mujer. Medida de capacidad antigua de Inglaterra que equivalía a 2 barriles. Charco profundo de un río o quebrada (Colombia).

moyos de sal

Era una forma antigua de medir la sal en España. Un moyo equivalía a 16 cántaras o arrobas. Son exactamente 200 kilogramos (bultos de 50 kilos).

moyote

Es una palabra de origen Nahuatl (moyotl). Quiere decir mosquito, zancudo. Se utiliza así en México, especialmente en los estados de Coahuila, Sonora y Chihuahua.

moza

Puede significar mujer joven. Amante, mujer que tiene relación amorosa con hombre casado o comprometido. Querida, amante, concubina.

mozalbetes

Plural de mozalbete. Significa jovencuelo, muchacho, chico, joven. También puede significar presumido, vanidoso.

mozartia

Quiere decir dedicado a Mozart, en honor a Mozart. Es el nombre de un asteroide (1034), que fue dedicado al músico austriaco Wolfgang Amadeus Mozart. Fue descubierto hace 98 años.

mozo

Quiere decir joven muchacho, adolescente. También amante, servidor, criado, sirviente, mensajero, camarero, peón. En Colombia también es un apellido de origen español. Puede significar también guapo, bello, atractivo.

mozoquelite

Es uno de los nombres comunes dado en México a una planta medicinal y forrajera. También se conoce como aceitilla, acahual, acahual blanco, rosetilla, rocilla grande, mozote, té de milpa blanco, rosa blanca, ricilla, saetilla. Su nombre científico es *Bidens pilosa* y pertenece a la familia Asteraceae.

mozos

Jóvenes, trabajadores, personas que ayudan en las labores del campo. Plural de mozo. Criado, sirviente, mensajero, obrero, peón, estibador, cargador. En Colombia también quiere decir amante.

mozón

Aumentativo de mozo. En Perú, quiere decir persona burletera, que se mofa o se burla de los demás. Bufón, burlón, zocarrón, mordaz, irónico, sarcástico, bromista.

mozuco

En Centroamérica quiere decir crespo, de cabello ensortijado, de cabello rizado. Que tiene rizos o crespos en el pelo. Que tiene cachumbos.

módica

Quiere decir que es barata, de bajo costo. Que es económica o está rebajada. Que tiene un precio accesible, que se puede comprar.

módico

Quiere decir que es de un precio asequible, que se puede comprar, que está dentro de lo presupuestado. Que no es muy costoso. Moderado, asequible, factible, accesible, posible.

módulo

En mecánica es la relación que existe entre el diámetro original de una rueda y el número de dientes de la rueda dentada o un piñón..

mónaco

El término correcto es Mónaco. Ciudad y principado, gobernado por la familia Grimaldi. Ciudad estado con convenios con Francia. Su nombre de origen griego quiere decir Única casa (Monoikos). En extensión es el segundo estado más pequeño del mundo, solo es inferior Ciudad de Vaticano. Es el estado con mayor densidad de población del mundo y de gran ingreso per cápita.

mónica

Es un nombre de mujer de origen griego y significa la que ama la libertad.

mórat

El término correcto es Morat. sin tilde. En Colombia es un apellido de origen árabe o libanés. Morat o Morad es la españolización del nombre de una ciudad de Irán. También en Colombia es el nombre de una nueva banda musical muy exitosa.

mórbido

Quiere decir patológico, propio o relativo a una enfermedad. También es sinónimo de blando, suave, delicado, muelle, malsano, enfermizo, insano, morboso, enfermo.

móvil

Quiere decir que puede moverse. Estructura elaborada con diversas figuras que se cuelga encima de una cuna para distraer a un bebé. En Colombia también es una forma de llamar a los teléfonos celulares o a los vehículos de vigilancia

(de policía o vigilancia privada), patrulla.

muaré

Tipo de tela fuerte que sirve para formar aguas. Tipo de tela brillante, fuerte y muy resistente. Lona. Es una palabta de origen francés (moiré). Tela resistente.

muarla

muarla está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Muarla (Es nombre propio)." siendo su significado:

Muarla es un nombre de mujer, variante de Marla, Marlén, Merlene o Marleny, que a su vez son variantes de Maria Elena o Maria Helena, que significan Llena de Gracia.

Es también un apellido de origen indonesio y filipino.

muca

Es una manera soez y peyorativa de referirse a la muchacha de servicio, sirvienta, auxiliar de la casa. Mucama. En Perú es una manera de llamar a la zarigüella.

mucama

En Colombia es sinónimo de aseadora, muchacha, sirvienta, camarera, muchacha de servicio, recamarera.

muceta

Es una especie de cuello o capa que se utiliza por encima del traje, En los clérigos también se llama esclavina.

muchachela

En Colombia es un grupo de adolescentes, grupo de muchachos, alborotados o inquietos. Rochela o bullicio de muchachos.

muchachos

Plural de muchacho. En Colombia quiere decir jóvenes, mozalbetes, jovenzuelos, chicos, adolescentes, pubertos. En Colombia también de manera coloquial y en el campo, manera de referirse a la guerrillerada. Guerrilleros.

muchachón

Quiere decir muchacho grande, aumentativo de muchacho. Muchacho acuerpado, muchacho fuerte o atlético.

muchas felicidades

Es una expresión de muy buenos deseos que normalmente decimos para Navidad o Año Nuevo, aunque en Colombia se usa en muchas otras ocasiones sobre todo al despedirse por largo tiempo.

muchasfelkidades

muchasfelkidades está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Muchas Felicidades." siendo su significado:

El término correcto es Muchas Felicidades. Es una expresión de muy buenos deseos que normalmente decimos para Navidad o Año Nuevo, aunque en Colombia se usa en muchas otras ocasiones sobre todo al despedirse por largo tiempo.

muchedumbre

Quiere decir gran cantidad de personas, muchas personas, multitud, aglomeración. Multitud, gentío, infinidad, sinnúmero.

muchedumbre tropa

Son dos sinónimos de ejército, horda, tropel o hueste.

mucheria

Mucheria es un apellido en Kenya. Se utiliza para decir que una persona tiene la muletilla de la palabra mucho o mucha.

muchines

Es una de las exquisiteces típicas ecuatorianas. Son unos amasijos elaborados con yuca. Esta especie de torta se puede comer dulce o salada y pueden rellenarse con diversos ingredientes..

muchín

Es un alimento usado en Ecuador y consiste en yuca molida y frita, endulzada con miel.

muchos

Quiere decir en gran número, numerosos, bastantes.

muchu

Es más utilizado muchú. Es uno de los nombres comunes de un árbol en Venezuela y algunas partes de Colombia. Nombre dado a las semillas de este mismo árbol, también conocido como paraparo, árbol de las cuentas del jabón, árbol de las cuentas jaboneras, árbol de las nueces jaboneras, bolillos, jaboncillo, jabonero, para-para, ?amole, chambimbe, jaboncillal, choloque, palo jabón, chumbimba. Su nombre científico es Sapindus saponaria y pertenece a la familia Sapindaceae.

mucílagos

Dextrinas. Sustancia que se utiliza para dar viscosidad a las pinturas. Sustancia vegetal viscosa, coagulable al alcohol. Coloides.

muco

En Ecuador quiere decir tacaño, avaro.

mucre

Quiere decir que es áspero al tacto. También quiere decir que es desabrido al gusto o que no presenta olor alguno.

mucura

mucura está incorrectamente escrita y debería escribirse como Múcura siendo su significado:
El término correcto es múcura. Es un recipiente de barro utilizado para transportar agua. Tinaja, jarrón, cántaro, ánfora, vasija. La Múcura es una Canción tropical colombiana muy famosa. En Colombia múcura es una forma coloquial de llamar la cabeza, la mente.

muda

Persona o mujer silente, silenciosa, que no habla, afónica, sin voz. Ropa de recambio, traje o vestuario listo para colocarse. También quiere decir cambio, trasteo, mudanza. Cambio de piel, plumaje o pelo. Inflexión de mudar. Significa cambiar, trastearse, modificar, convertir, alterar, transformar.

muda de ropa

Es una vestimenta completa que se guarda de reemplazo o se lleva a un viaje corto. Vestuario, traje.

mudanza

En Colombia quiere decir cambio de domicilio o de residencia. Trasteo, acarreo, muda, trasladarse.

mudarra

Apellido de músico español renacentista. Era compositor y vihuelista y su nombre completo era Alonso Mudarra.

Nombre de un municipio español en la Provincia de Valladolid.

muddin

No es palabra del idioma español, sino del inglés. Son pruebas de conducción en terreno fangoso. Pruebas de vehículos todo terreno en suelos pantanosos. Barro.

mudéjar

Es un estilo arquitectónico que tiene raíces árabes o musulmanas, que fue utilizado en España en la época de los califatos.

mueco

En Colombia quiere decir sin dientes, desdentado.

muelamenta

En Colombia de manera coloquial, quiere decir dentadura. Conjunto de las piezas dentales. Conjunto de muelas y dientes.

muelazos

Quiere decir mordeduras, dentelladas. Ataque dado a mordiscos. Forma de triturar los huesos con las muelas (animales carnívoros).

muenda

En Colombia quiere decir castigo muy fuerte. Es sinónimo de fuetera, paliza, golpiza, castigo, juetera.

muerganear

En Colombia es convertirse en muérgano. Volverse haragán, ocioso, perezoso, gandul, holgazán. Dedicarse a ver pasar el tiempo, matar el tiempo, no hacer nada.

muerto

Fuera de la inflexión de morir, en Colombia puede significar también fatigado, cansado, agotado. Finado, occiso, fallecido.

muerto de hambre

Quiere decir extremadamente pobre. Puede ser un insulto o una forma de trato peyorativo hacia alguien, descalificándolo como persona en todo sentido. Insignificante. En estos casos en Colombia utilizamos la expresión en una sola palabra: "muertodehambre". También la expresión "muerto de hambre" quiere decir ansioso de comer, afectado por la inanición, con mucho apetito.

muertos

Plural de muerto. Quiere decir quieto, fallecido, occiso, finado. En Colombia es un tipo de resalto que se encuentra sobre las vías. También los llamamos policías acostados. resalte, altibajo. Pesos o contrapesos. Quietos, fallecidos, occisos.

muesli

Quiere decir papilla de cereal, es una palabra de origen suizo. Es un típico acompañante de leche o yogur en los desayunos. Sus ingredientes son cereales, frutos secos y frutas desecadas o deshidratadas.

mueva la catimba

Es una frase que quiere decir camine más rápido, muévase. Camine ligero. Catimba en Chile quiere decir zapatillas de marca, también hace referencia a los pies (patas).

En Nicaragua es un instrumento parecido a unas maracas.

muey

Quiere decir muestra, mostrario, modelo. También quiere decir suave, delicado, amortiguado, con amortiguación, muelle, embarcadero, rompeolas,

muégano

Creo que preguntan por muégano. De ser así, en Colombia es una persona o cosa inútil, que no sirve para nada. Flojo, perezoso, inservible, haragán, holgazán, gandul. Tonto, bobo, tarado, en Ecuador.

muérgano

En Colombia además de lo dicho por Jorge y Elizabeth, significa haragán, ocioso, perezoso, gandul, holgazán. persona que se dedica a ver pasar el tiempo, matar el tiempo, no hacer nada. También significa necio, cansón, vago.

muflón

Es una especie de cabra montés o de cordero salvaje propio de Europa. Es originario de Córcega y Cerdeña y actualmente hay grandes poblaciones en Alemania y República Checa. Se ha distribuido por muchos países donde existen cotos de caza. Su nombre científico es *Ovis orientalis musimon* y pertenece a la familia Bovidae.

muga

Es una señal que se clava en el suelo para marcar un límite. Mojón, hito, marca, límite, poste, coto, cipo, jalón.

mugiendo

Produciendo mugidos. Sonidos que emite el ganado vacuno. También se dice mugir para determinar el ruido del viento o del mar, cuando está agitado.

muglado

Muglado es una palabra no aceptada por la RAE. Hace relación a una vasija en forma de Mug (Pocillo cilíndrico de unos 8 o 10 centímetros de altura). Muglado es también la cantidad de líquido que cabe en el mug. Contenido del mug.

mugre

En Colombia quiere decir tizne, suciedad, impureza, pecado, huella, mácula, lamparón, peca, lunar, pinta, churrete, mancilla, deshonra, afrenta, señal. También quiere decir persona necia, difícil de carácter. Partícula de polvo o de tierra. Basura.

mugriento

Quiere decir lleno de mugre, sucio, cochino, puerco, cochoso, desaseado.

mugroso

En Colombia quiere decir sucio, desaseado, puerco, cochino. También curiosamente es un término que denota afecto, cariño.

mugrosos

Que tienen mugre. En Colombia significa sucios, puercos, desaseados. Que carecen de limpieza. También puede significar malos, incorrectos, injustos, que no obran con justicia.

muguet

Es un tipo de infección que se presenta en la boca. Es causada por un tipo de hongo del género Candida. Candidiasis bucal o candidiasis oral. Es causado por el hongo Candida albicans y es muy frecuente en los bebés.

muguete

Es el nombre común de una planta que también se conoce como lirio de los valles o convalaria. Su nombre científico es *Convallaria majalis*, Pertenece a la familia Asparagaceae. Anteriormente se clasificaba en la familia Liliaceae. Tiene flores blancas pequeñas y es una planta herbácea.

muguetes

Es un el nombre de una enfermedad que le da a los neonatos en las mucosas, causada por un hongo. Es también un nombre que le dan a una planta que se conoce con otros nombres como Convalaria, Lágrimas de Salomón, Lirio de Nuestra Señora o Lirio del Valle (*Convallaria majalis* de la familia Asparagaceae).

muhs

muhs está incorrectamente escrita y debería escribirse como "MUHS (es una sigla)" siendo su significado: </br>MUHS es una sigla en Inglés. Es Maharashtra University of Health Sciences (MUHS). Queda en Nashik, Maharashtra, India.

muiñeira

Tipo de danza típica de la cultura gallega.

muixca

También se utiliza Muysca o Muisca. Es el nombre de un pueblo aborígen colombiano y del idioma que ellos hablaban. El idioma era del grupo magdalénico y de la familia lingüística chibchense. Chibcha.

muixquereta

En lengua Valenciana quiere decir moscareta, que es el nombre de una pequeña ave insectívora. papamoscas. La palabra deriva de muixca, que significa mosca en Valenciano. Es una avecilla de canto agradable. Nombre utilizado en Murcia a una ave canora e insectívora.

muja

Es uno de los nombres comunes que se da a una planta tóxica de usos medicinales e industriales. también es llamada piñoncillo, ratera, tártago., jalapa. Su nombre científico es *Euphorbia lathyris* y pertenece a la familia Euphorbiaceae. Inflexión de mugir. Dar bramidos. Hacer ruido el ganado, el viento o el mar. Bramar, aullar, ulular.

mujer

Hembra de la especie humana. Ser dador de vida entre los humanos. También puede significar esposa o cónyuge. Hembra, doncella, moza, señora, dama, matrona, esposa, consorte, cónyuge, pareja, compañera, casada, desposada.

mujercitas

Plural de mujercita, diminutivo de mujer. Nombre de una telenovela juvenil. Libro escrito por Louisa May Alcott, que narra la vida de 4 niñas adolescentes durante la guerra civil en Estados Unidos.

mujerengo

Es una manera de referirse a un afeminado. Se considera una expresión despectiva y vulgar.

mujeres

Hembras de la especie humana. Ser dador de vida entre los humanos. Plural de mujer. También puede significar esposa o cónyuge. Hembras, doncellas, mozas, señoras, damas, matronas, esposas, consortes, cónyuges, parejas, compañeras, casadas, desposadas. Nombre de una Isla mexicana el el caribe, ubicada frente a Cancún.

mujo

Ruido que hace la res. Mugido. Ruido que hace el viento en el mar. También puede significar enfado, rabia, furia. Nombre de una película japonesa que ganó el Festival de Locarno en 1970. Su director fue Akio Jissoji y ganó el Leopardo de Oro. la temática era sobre el incesto. En Japonés la palabra traduce excluído.

muk

Es un término genérico de la gastronomía coreana para nombrar varios platos que contienen almidones de cereales, judías y frutos secos. Tienen una apariencia espesa, como una gelatina o una natilla y son algo simples.

muke

En lengua Shuar o Huambisa quiere decir cabeza. Es una lengua indígena hablada por indígenas en límites entre Ecuador (llamados Shuar) y Perú (llamados Huambisa). Son las mismas tribus conocidas como jíbaros o reducidos de cabezas de la selva amazónica.

mula

Mula, también es el nombre de una localidad española en la Región de Murcia. También es el nombre de un río en esa misma región. En Botánica es uno de los nombres comunes de la planta *Arum italicum*, que pertenece a la familia

Araceae. También es conocida como candela, cartucho o flor de año.

muladar

En Colombia quiere decir sitio muy desaseado, muy sucio y lleno de mugre o estiércol. Lugar o espacio donde se acumulan basuras o muchas cosas inservibles.

mulata

Mujer de piel negra. Hija de un padre blanco y otro negro. Ave negra del trópico de la familia Turdidae.

mulato

Es uno de los nombres comunes de un árbol. Su nombre científico es *Bursera simaruba*, de la familia Burseraceae. En Colombia se conoce como indio desnudo o carate. También recibe los nombres de chacah, jiote, jiñocuabo, chaká, encuero o almacigo. Tiene usos medicinales.

mulaza

Nombre de un cantante de música Hip Hop de Zambia. Su nombre completo es Mulaza Kaira y también se le conoce como Macky 2, Macky II, DJ Bugar o Flava Boy. Palabra derivada y aumentativo de mula.

muleína

Quiere decir que tiene vellos, con vellosidades, peluda. Es uno de los nombres comunes de una planta. También se conoce como barbasco, candelaria, berula, casamo, verbasco, tripo, gordolobo y otros nombres más. Su nombre científico es *Verbascum thapsus* y pertenece a la familia Scrophulariaceae.

mulemba

Es uno de los nombres con los que se conoce el árbol o arbusto con el nombre científico de *Ficus thonningii*, que es de la familia Moraceae y del Género *Ficus*. Tiene otros nombres comunes como Cauchito, cauchillo, ficus. Es originario de Asia y Australia. Tiene uso medicinal, produce látex blanco y es excelente para dar sombra por su abundante follaje siempre verde.

mulemba

Es uno de los nombres con los que se conoce el árbol o arbusto con el nombre científico de *Ficus thonningii*, que es de la familia Moraceae y del Género *Ficus*. Tiene otros nombres comunes como Cauchito, cauchillo, ficus. Es originario de Asia y Australia. Tiene uso medicinal, produce látex blanco y es excelente para dar sombra por su abundante follaje siempre verde.

mulera

En Colombia es un tipo de delantal muy fuerte, por lo general de cuero, que utilizan los arrieros.

muleras

En Colombia son las mujeres que manejan tractomulas, tractocamiones o camiones de 4 o 5 ejes.

mulería

En Colombia actividad que desarrollan los arrieros. Transporte de cargas con mulas o equinos en general. En España es el nombre de una localidad en Cuevas de Almanzora, Provincia de Almería, Andalucía.

mulero

Arriero que conduce la mulada. Arriero de mulas. En Colombia tractomulero, conductor de tractomula o tractocamión.

muleta

Implemento ortopédico metálico o de madera que se utiliza como apoyo durante las lesiones o fracturas de una pierna.

muletero

En la Tauromaquia es el torero especializado en utilizar la muleta en sus faenas.

muletilla

Palabra que repite frecuentemente una persona al hablar o al redactar un texto.

muleto

Equino macho híbrido nacido de cruzar una yegua y un burro. En Colombia es la cría macho de cruzar una yegua y un burro (o también la cría de una mula, aunque rara). Macho o mulo joven. Mulo o macho joven y sin amansar. En el argot automovilístico el auto de repuesto de un competidor o de una escudería.

mulinera

Mulinera o Casa Mulinera es una casa vacacional ubicada en Biena (en alemán Biel) que una ciudad Suiza en el Centro de los Tres Lagos, en la región de Seeland.

muliphein

En Astronomía es uno de los nombres que recibe una estrella de la Constelación Can Mayor (Canis Major). También se le conoce como Bayer Gamma, Muliphen, Gamma Canis Majoris, Gamma CMa o 23 Canis Majoris. Actualmente evoluciona a Gigante Roja.

mulita

Diminutivo de mula. Es otra forma común de llamar al armadillo, cachicamo, gurre, tatú o jerre jerre. Este término se utiliza en Argentina y Uruguay.

mulitas

Plural de mulita. Mulas pequeñas. También es una forma de llamar en varios países sudamericanos a los armadillo, gurres, cachicamos o quirquinchos.

mullendo

Es una inflexión de mullir. Significa ahuecar, esponjar, abullonar, ablandar, afofar, suavizar.

mullir

En Colombia se utiliza para indicar que se suaviza, se ablanda, se esponja, se ahueca una cosa, especialmente una prenda acolchada, un cojín o un mueble.

mullita

Quiere decir nacido, residente o relacionado con la Isla de Mull de la región de Argyll, en Escocia.

mullo

Quiere decir cuentas de collar o de rosario (camándula). Pepitas o chaquiras que forman un collar.

multibanca

Es una red bancaria especializada que el Banco Colpatria ofrece en Colombia a sus clientes.

multicanal

Quiere decir de varios canales. Sistema o estrategia de mercadeo de hacer publicidad en varias plataformas. Pretende interactuar con el mayor número de clientes posible.

multicanalidad

Es la propiedad o cualidad de tener varios canales u opciones disponibles. Puede ser utilizado el término en economía y también en televisión. En televisión, es la opción de poder ver la señal de varios canales simultáneamente.

multicancha

Es un espacio limitado dedicado a varios deportes. Para diferenciar cada deporte se usan demarcaciones de diferentes colores. Canchas en las que se4 pueden practicar varios deportes como microfútbol, baloncesto, voley y tenis.

multiclasista

Quiere decir variado. De muchas clases. Con muchas castas.

multicromático

Quiere decir multicolor, de varios colores.

multidendricales

Es una palabra usada en Biología y Ecología, que significa que tiene muchas ramas o muchas ramificaciones. Ramificadas. Hace referencia casi siempre a plantas especialmente propias de ecosistemas muy áridos o xerófitos (muy secos o desérticos).

multidimensional

Quiere decir que se puede medir en varias direcciones.

multidisciplinario

Quiere decir que requiere la participación de profesionales de varias ramas de la ciencia o sea varias disciplinas diferentes (médico, ingeniero, arquitecto, sociólogo, economista, etc). De profesionales que no son ciencias afines.

multiectnico

multiectnico está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Multitécnico (mejor Politécnico), Multiétnico." siendo su significado: </br>Es nuevamente un error de digitación. Existen dos opciones: si querían decir Multitécnico, les faltó una t, significa que la persona de la que se hable es técnico en varias especialidades (Politécnico). Si se hace referencia a una institución educativa, es aquella que imparte tecnologías en diferentes campos (Instituto Politécnico). Existe también la opción de pretender preguntar por Multiétnico, en este caso está mal escrito pues sobraría la c. Si fuera así la pregunta, multiétnico significa que en un territorio determinado hay muchas étnias, muchas comunidades de diverso origen y costumbres (es válido también por razas o diferentes comunidades dentro de una misma raza).

multieje

Quiere decir que posee varios ejes, que es un vehículo de carrocería muy larga y que posee muchas llantas y varios troques o ejes.

multiétnico

El término correcto es multiétnico. Quiere decir que contiene o incluye muchas étnias o razas. También hace referencia a tener muchos grupos tribales de diferentes raíces, orígenes o procedencias.

multifacética

multifacética está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Multifacética" siendo su significado: </br>Es sinónimo de polifacética. Multifacética está mal escrito pues debe llevar tilde. Designa a una persona que puede presentarse de distintas apariencias o facetas (caras). Igualmente es aquella que puede desarrollar varios roles o clases de trabajo. También en el campo deportivo y especialmente en deportes de conjunto es la jugadora que se puede desempeñar en diferentes puestos de la formación.

multifacético

Quiere decir que tiene muchas caras, facetas o apariencias (aspectos). Que puede desempeñar varias funciones o trabajos con igual idoneidad. Que puede desempeñar varios oficios diferentes con la misma eficiencia.

multimodal

Multimodal quiere decir que se hace o se presenta de muchos modos o formas. Que tiene varios modos de hacerse. Variado. Puede referirse especialmente a situaciones climatológicas variables o por ejemplo a medios de transporte, cuando este es especialmente interconectado o complementario.

multinacional

Es el nombre que se da a una compañía que tiene subsidiarias o filiales en varios países. Empresa que tiene operaciones en varios países.

multiorgánico

Quiere decir que cubre o afecta varios órganos.

multiorgásmica

Quiere decir que puede tener varios orgasmos en una relación sexual, sin tener períodos refractarios.

multipista

Quiere decir que posee varias pistas. Que tiene varios senderos que pueden ser recorridos por los deportistas.

multiplicarse

Quiere decir reproducirse, proliferar, procrear, afanarse, desvivirse.

multipolifacético

Es una palabra redundante de por sí, pues es lo mismo que polifacético o multifacético. Todas quieren decir lo mismo que tiene o presenta muchas apariencias, muchas facetas, muchas caras o que puede realizar diversas actividades diferentes entre sí. Polifuncional, todero.

multipropósito

Que tiene muchos usos o que sirve para muchas cosas. Granjas en las cuales se hacen varias actividades diferentes como por ejemplo, agricultura, ganadería, piscicultura y actividad forestal. Actividad en la que se pueden presentar varios objetivos o beneficios diferentes. Actividad agrosilvopastoril. Ganadería en la cual se realiza un proyecto integral de beneficio económico (Carne, leche, levante, engorde, cría).

multiracial

Quiere decir que hay interacción de las diferentes razas humanas. Poliracial.

multisectorial

Quiere decir que abarca varios sectores. Que su cobertura es sobre varios sectores. Que tiene relación con varios sectores o ramas.

multitienda

Es un tipo de tienda donde se encuentra una gran variedad de productos (ropa, calzado, granos, lácteos, aseo, verduras, etc).

multiusos

Quiere decir implemento o elemento que tiene varios usos. Multipropósito, utilitario.

multiusos polifacético

Son sinónimos de polifuncional, que quiere decir que puede ser utilizado de muchas formas, que tiene muchas funciones, que opera de varias formas. Que sirve para muchas cosas. Que se adapta a muchos trabajos diferentes.

muma

Es el nombre de una Provincia de Irlanda. Nombre de un dios celta.

mummu

Según Jensen, en acadio quiere decir molde o patrón. Para otros Madre primigenia. Es nombrada en los poemas épicos de la antigua sumeria.

muna

Muna es el nombre de una pequeña ciudad en el Estado de Yucatán en México. La palabra quiere decir suave.

munapar

Es una palabra de origen Quechua que significa desear, querer, antojarse, anhelar. Querer algo que es de otro. Envidiar.

mundanal

Quiere decir que se aparta de lo espiritual, de lo santo o de lo divino. Que es profano o pecaminoso. Relativo al mundo o los placeres terrenales. Relativo a lo humano y su entorno.

mundano

Quiere decir que se aparta de lo espiritual, de lo santo o de lo divino. Que es profano o pecaminoso. Relativo al mundo o los placeres terrenales.

mundialista

Relativo al mundial o al mundo. Puede referirse a un deportista que participa en un evento de talla mundial. Global, terráqueo, mundial. Futbolista o integrante de un cuerpo técnico clasificado al Mundial de ese deporte del fútbol.

mundillo

Diminutivo de mundo. Quiere decir círculo, ambiente, medio, mundo. También es el nombre de una planta herbácea que se conoce con otros nombres comunes: saúco menor o yezgo. Su nombre científico es *Sambucus ebulus* y pertenece a la familia *Adoxaceae*. Es propia de Europa y Asia y tiene usos medicinales.

mundo

En Colombia puede significar gran cantidad, multitud, grupo inmenso de gente. También puede hacer referencia al globo terráqueo, Planeta Tierra. Se puede tomar como sinónimo de medio, entorno, ecosistema, hogar, orbe, cosmos. Círculo, ámbito.

mundonón

En Colombia quiere decir gran cantidad, multitud, grupo gigantesco de gente.

mundonuevo

En el municipio de Maní, Departamento de Casanare, Colombia es el nombre de una Vereda. También lo es en el Municipio de La Calera, Departamento de Cundinamarca. En Pereira también existe, pero se utiliza más separado Mundo Nuevo.

munera

Es más utilizado Múnera. En Colombia es un apellido de varios periodistas e historiadores. El apellido es de origen español. Munera es un municipio español, de la Provincia de Albacete.

mungo

Es el nombre de una variedad de frijol (legumbre). También es conocido como frijol moong, frijol mongo, frijol mungo, poroto chino, loctao o soya verde. Su nombre científico es *Vigna radiata* y pertenece a la familia *Fabaceae*.

muni

Es la forma más conocida de llamar en San Francisco al Municipal Rail Way. También es conocido como SF Muni.

municipales

Quiere decir relativo a los municipios. Que pertenecen a los municipios.

municipio

En Colombia es la unidad administrativa básica. Jurisdicción o territorio del alcalde. El territorio colombiano se divide en Departamentos, los Departamentos en Municipios y los municipios en Veredas y Corregimientos.

muniga

Es un apellido francés. Apellido de un Geógrafo francés llamado Jacques Muniga.

munícipe

Quiere decir concejal, miembro de un concejo municipal. Edil, municipal, personaje político de elección popular en el orden municipal que hace parte del concejo municipal. Que hace parte del municipio, vecino del municipio.

muña

En Colombia es el nombre de una represa hidroeléctrica cercana a Bogotá. Es también el nombre común de una planta arbustiva, también conocida como menta de los Andes o poleo de Quito. Su nombre científico es *Minthostachys mollis*. Contiene entre otras sustancias eucaliptol y mentol. Puede llegar a ser tóxica y tiene usos medicinales y culinarios. Pertenece a la familia Lamiaceae.

muñana

En Geografía es el nombre de un municipio de España, que queda ubicado en la provincia de Ávila. En lengua Quechua quiere decir de piernas cortas, piernicorto.

muñeca

Es una parte de la extremidad superior que une la mano con el brazo. Está conformada por ocho huesos pequeños y también recibe el nombre de carpo. Juguete apetecido por las niñas, representado por una figura femenina a escala. Forma cariñosa de tratar a una mujer, que a veces no es bien recibida por ellas, pues asumen que se les quiere decir que no tienen entrañas (¡quien las entiende a veces!).

muñequera

Muñequera es una vitrina o repisa donde se colocan muñecas. Banda elástica que los deportistas se colocan en la muñeca. En Colombia, de manera coloquial paliza, golpiza, zurra, felpa, tranquiza, tunda.

muñón

Es el extremo cicatrizado de un miembro amputado. También es el nombre de una localidad española en el principado de Asturias. En el ejército es lo mismo que cañón, cuerpo cilíndrico que sobresale en una pieza de artillería. Extremidad de un muñeco. Brazo al que le falta la mano o dedo al que le falta una falange.

muphrid

Es el nombre de una estrella de la Constelación Boyero. También suele ser llamada Mufrid o Saak. Otros nombres que recibe son Eta Boo, Eta Bootis u 8 Bootis.

murakamiano

Quiere decir relacionado con Haruki Murakami el escritor japonés. Es el escritor de lo extremo o de los opuestos, para quien se es o no se es, pues no existen términos medios o tonalidades de grises (o blanco o negro). Además se caracteriza por describir el sexo sin tapujos.

murali

Nombre con el que se conoció un actor de origen Hindú. Su nombre era Puratchi Nayakan. Murali es un nombre de varón, muy común en India y Pakistán. Murali Vijay es el nombre de un gran jugador de Cricket. Nombre de un tipo de flauta de origen Hindú. También se le conoce como bansi o bansuri. Generalmente es elaborada en bambú y tiene 6 orificios.

muralla

Es un tipo de construcción defensiva, que consiste en un muro ancho y muy largo, generalmente cerrado y con garitas cada cierto tramo. En Colombia también significa tapia o muro.

murapa

Es uno de los nombres comunes que recibe una planta también llamada jipijapa, toquilla, paja toca o paja toquilla. Su nombre científico es *Carludovica tetragonia* y pertenece a la familia *Cyclanthaceae*. Es parecida a una palma. Sus hojas se utilizan para hacer sombreros y la planta se encuentra desde Guatemala, hasta Bolivia.

murchison

Es el nombre de una ciudad australiana en el estado de Victoria. También es el nombre de un meteorito que cayó en esa misma zona en 1969. Apellido de origen Escocés. Apellido de un geólogo escocés muy importante. Su nombre completo era Roderick Impey Murchison. Es el nombre de un cráter de impacto lunar, localizado en el mar Sinus Medii.

murciélago

Es el nombre común que reciben la mayoría de quirópteros o mamíferos voladores. En Colombia también les decimos murcios o chimbilás. Tiene hábitos nocturnos. También es el nombre común de una planta. Su nombre científico es *Melampyrum cristatum*, pertenece a la familia *Scrophulariaceae*. También es conocida como enjaulada y trigo de vaca. Existe también un pez llamado murciélago. Pertenece a la familia *Ogcocephalidae* y también es conocido como pez diablito o diablito espinoso. Murciélago es un método de defensa de los equipos de fútbol muy malos y consiste en amontonar sus jugadores defendiendo muy cerca de su propio arco. Casi que colgados de sus arcos.

murciélagos

Nombre común de mamíferos voladores. También se conocen como murcios, chimbilás, quirópteros.

murcio

En Colombia y sobre todo en el Departamento del Tolima, murcio es una forma de llamar al murciélago, al que también se le dice chimbilo o chimbilá. Quiróptero.

mureci

Es uno de los nombres comunes de un arbusto de frutos comestibles. También es conocido como nananche, noro, marushi, murey, nancite, nanche o changunga. Su nombre científico es *Byrsonima crassifolia* y pertenece a la familia *Malpighiaceae*.

mureina

Es un término utilizado en Biología y la forma correcta es mureína, con tilde en la í. Es el nombre de un copolímero de azúcares y aminoácidos que constituye la estructura básica de la pared de procariotas y proclorofitas. También recibe los nombres de peptidoglucano o péptidoglicano. Solo puede ser degradada por la lisozina o muramidasa, que se encuentra en la saliva y en las lágrimas.

murelio

murelio está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Murelo" siendo su significado: </br>Es un mineral utilizado en la construcción de viviendas y corrales en Laos. Es bastante, duro, resistente y de color grisáceo. En lenguaje gílgico, muro. Se le han dado propiedades sagradas y con el se hacen amuletos y talismanes.

murexana

Es una sustancia química en forma de cristales. Es insoluble en agua y soluble en amoníaco. Fue descubierta por el Químico inglés Willian Prout y este la denominó Ácido purpúrico.

murexida

Es el nombre de un colorante utilizado en los laboratorios de Química, También es llamado Purpurato de Amonio. Se utilizaba para la detección de metales. Tipo de colorante malva.

murey

Es un apellido Ruso de origen Judío. Apellido de un jugador de ajedrez, que alcanzó a estar entre los 40 mejores del mundo. Nacido ruso y nacionalizado Israelí. Su nombre completo es Jacob Isaacovich Murey. Actualmente vive en Francia. También es uno de los nombres comunes de un arbusto de frutos comestibles. También es conocido como nananche, noro, marushi, mureci, nancite, nanche o changunga. Su nombre científico es *Byrsonima crassifolia* y pertenece a la familia Malpighiaceae.

murénidos

Es la castellanización del término Muraenidae. Es el nombre de una familia de peces anguiliformes marinos. Son conocidos como morenas, congrios o anguilas. Tienen cuerpos cilíndricos (parecido al de las serpientes) y son muy voraces.

murga

Banda de músicos improvisada y que utiliza instrumentos rudimentarios. Tipo de baile y de ritmo musical de origen panameño. Conjunto musical, banda.

muriacita

En Geología es un tipo de roca de sulfato de cal deshidratado o anhidro. Es más dura que el yeso.

muride

Es la españolización del término técnico Muridae. En Biología y Zoología, Muridae es el nombre de un género de mamíferos roedores, conocidos como ratas o ratones. También se conocen como múridos.

muridismo

Conjunto de creencias y prácticas de la Cofradía Muridí. Es una Orden Islámica Sufí, muy común en Senegal y Gambia. Son muy místicos y significa los que aspiran , los que quieren, voluntarios.

muridí

Entre los islamistas sufíes es la persona que practica el Muridismo, que es una doctrina del Islam practicada más que todo en Gambia y Senegal. Quiere decir el que aspira a, y por ello se utiliza mucho para designar a quien es un discípulo de un guía espiritual. También se utiliza el término muradí.

murindo

Nombre de una resina de color pardo negruzco, betún. Betún asfáltico. Al arder emite un olor suave a vainilla. En Colombia Murindó, es el nombre de un municipio del Departamento de Antioquia en la región de Urabá.

murícidos

Es la castellanización de la palabra Muricidae. Es el nombre de una familia de moluscos de los cuales se extrae la

púrpura.

murra

Es un apellido en el Departamento del Tolima, Colombia. Es una familia dedicada a la agroindustria del arroz, propietarios de Arroz Diana.

La murra era un material semiprecioso que se usaba en la antigua Roma para hacer vasos finos.

Murra es también un municipio de Nueva Segovia en Nicaragua.

murrapo

En Colombia significa dos cosas muy diferentes. Por un lado, es uno de los nombres comunes de dos clases de palma: la Euterpe oleracea, conocida como asaí, azaí, huasaí, manaca, naidí y la Carludovica palmata, que también es conocida como iraca, jipijapa, palmicha, pipi o toquilla. Ambas pertenecen a la familia Arecaceae. Otro significado es: nombre de un plátano o banano pequeñito y muy dulce. Tiene otros nombres comunes: plátano bocadillo, platanito, bananito o abanito, titiario o cambur titiario.

murria

Es un sentimiento o estado de ánimo que refleja un dolor producido por lo general por un suceso desfavorable. Pena, aburrimiento, melancolía, aflicción, pesadumbre, depresión. Deseos de llorar, tristeza. También puede significar pereza, desinterés, desgano.

murta

Es uno de los nombres comunes de una planta de la familia Myrtaceae. En realidad es un arbusto. También se le conoce como murtilla, murtina o murtita. Es endémica del centro de Chile. Su nombre científico es *Ugni molinae*. De sus frutos se pueden hacer dulces, mermeladas y refrescos.

musa

Apellido de futbolista goleador nigeriano. Su nombre es Ahmed. Género botánico del Banano y el plátano. (*Musa paradisiaca*). Es una palabra de origen árabe que significa fruto del banano o del plátano. Fuente de inspiración. Estímulo que requiere el artista para desarrollar sus obras, composiciones o creaciones. Inspiración. En la mitología griega, divinidad que protegía cada una de las ciencias o artes.

musaje

En Colombia y específicamente en Pereira, es el nombre de una escuela de arte donde se priorizan la música (mus) y el ajedrez (aje). Es especial para niños.

musar

Para los judíos; Disciplina Moral. Nombre de un Movimiento del Judaísmo Ortodoxo, que se produjo en el Siglo XIX en Lituania. Lo fundó el Rabino Yisroel Salanter. La palabra aparece en la sagrada Biblia y significa moral, disciplina, instrucción. La palabra es del idioma Hebreo.

musaraña

En Colombia quiere decir gesto, mueca. También es el nombre de un animal pequeño parecido a un ratón. Pertenece a la familia Soricidae. Se encuentra en casi todas las partes del mundo.

musarañas

En Colombia usamos la palabra musarañas como sinónimo de gestos, muecas, gesticulaciones. Es un grupo de animales pequeños de la familia Soricidae, son parecidos a los ratones mas no son roedores y generalmente comen insectos y raíces.

musc

En Estados Unidos es una sigla universitaria en inglés, que corresponde a Medical University of South Carolina (Universidad Médica de Carolina del Sur).

musca

En latín quiere decir mosca, díptero. Es el nombre de un género de insectos dípteros que pertenecen a la familia Muscidae. Son conocidas como moscas o dípteros. Nombre de una pequeña constelación en el firmamento (Astronomía).

muscicápidos

Es la castellanización de la palabra Muscicapidae. Quiere decir "que atrapa moscas". Que camina en zancos. Es el nombre técnico o taxonómico de una familia de aves, conocidas como papamoscas o atrapamoscas. Tienen dificultad para caminar sobre el suelo pero son muy hábiles para atrapar insectos durante el vuelo.

muscida

Es una palabra en Latín que significa hocico, trompa. Es el nombre en Latín de una estrella de la Constelación de Osa Mayor y que corresponde a la "o Ursae Majoris", también denominada "? UMa", "1 Ursae Majoris" ó "HD 71369". Es una estrella Gigante Amarilla.

muscípula

Quiere decir que atrapa o come moscas. Es el epíteto del nombre científico de una planta carnívora, llamada drosera, dionea o venus atrapamoscas. Su nombre científico es *Dionaea muscipula* y pertenece a la familia Droseraceae.

muscívora

Quiere decir que come moscas o moscos. Son aves que pertenecen al género *Myiobius*, que quiere decir eso (que comen moscas o que viven de las moscas). También son aves que pertenecen a una nueva familia, llamada *Onychorhynchidae* (quiere decir que tiene el pico como una garra) y que incluye tres géneros: *Onychorhynchus*, *Myiobius* y *Terentriacus*, los cuales son conocidos como mosqueritos, moscaretas, atrapamoscas o mosquiteros. Son propios del Neotrópico. Antes pertenecían a la familia Tyrannidae.

muscoguis

Es el nombre de un pueblo amerindio y de su lengua. Se encontraban en Estados Unidos, en los Estados de Georgia y Alabama. También se conocen como Muskoguis, Creek, Maskoki. Era considerada una tribu muy civilizada. En la actualidad se encuentran sus descendientes en el Estado de Oklahoma.

museizar

Conservar todo tipo de reliquias para formar museos. Guardar elementos del patrimonio natural o cultural, en recintos cerrados, que faciliten ser catalogados de atractivos y que permitan ser visitados para ser admirados y valorados por el público, además de aportar conocimientos.

museística

Actividad que refiere a conservar o guardar elementos culturales antiguos de gran representatividad. Actividad que se adelanta en los museos . Relativo a los museos.

museo

Lugar donde se conservan, protegen y exhiben elementos culturales, representativos coleccionados. Un museo puede ser público o privado y siempre tiene fines educativos. También era el nombre de un aedo en la antigua Grecia (Cantor anterior a Homero).

muserola

Es una correa que se coloca en los caballos para evitar que coma o también para guiarlo. Es lo mismo que cabestro, ronzal o bozal.

musgaña

En algunas partes de España, le dicen musgaño o musgaña a la musaraña (Murcia). Es un pequeño animal mamífero placentario del orden Eulipotyphla. Son llamados sorícidos.

musgaño

En algunas partes de España, le dicen musgaño o musgaña a la musaraña (Murcia). Es un pequeño animal mamífero placentario del orden Eulipotyphla. Son llamados sorícidos.

mushpa

Es una palabra de origen Quechua que se usa en el Sur de Colombia y Ecuador, que significa bobo, tonto.

musica

Así, sin tilde, es el nombre de una estrella de la Constelación El Delfín (Delphinus). Música.

musical

Relativo a la música. Que tiene capacidad o habilidad para interpretar música con cualquier instrumento. En Colombia es sinónimo de Ibaguereño (Ibagué es llamada Capital Musical de Colombia, Ciudad Musical y también Capital Musical de América). Hinchado del Deportes Tolima o integrante de este equipo. Tipo de obra teatral donde se enfatiza en el folclor, canciones, la música y las danzas.

musicalizar

Colocar música a cualquier tipo de obra bien sea teatral, de televisión o cine. También es hacer sonar música agradable en cualquier tipo de ambiente.

musicoterapia

Son las terapias que se hacen utilizando la música con fines curativos. Utilización de la música con fines curativos o relajantes.

musido

Quiere decir que tiene moho. Enmohecido, mohoso. Inflexión de musir.

musito

es una inflexión de musitar. Quiere decir hablar muy bajo y al oído. Susurrar, murmurar, cuchichear.

muslera

En Colombia es el nombre que damos a una venda elástica que se utiliza en los muslos como protección a los tirones o desgarres. Relativo al muslo, venda que presiona el muslo. Es el apellido del guardameta de la Selección de Fútbol de Uruguay. Su nombre completo es Néstor Fernando Muslera Micol y actualmente juega en el Galatasaray de Turquía.

musola

Es una forma de llamar a una clase de tiburón pequeño y demersal. Recibe otros nombres comunes como: cazón, mielga, lija, tollo y gata, entre otros. Su nombre científico es *Squalus acanthias* y pertenece a la familia Squalidae.

muspar

Significa decir o hacer tonterías o bobadas. Decir boberías. Tontear, bobear, decir sandeces. Actuar como un cretino o un ingenuo. Es una palabra de origen Quechua.

muspelheim

En la mitología Nórdica, Reino del Fuego, Reino de los Gigantes de Fuego. hogar o casa del fuego.. También es denominado Muspel o Múspell. También es el nombre de una estrella de la Constelación de Perseo.

mussorgskia

Quiere decir en honor a Modest Petrovich Mussorgsky, dedicado a Modest Petrovich Mussorgsky (un compositor ruso). Es el nombre de un asteroide (1059), que inicialmente era llamado 1925 OA por los astrónomos.

must

Es un verbo auxiliar del idioma inglés, que significa deber, tener que (obligación).

mustélidos

Es el nombre de un grupo de mamíferos carnívoros a los que pertenecen la comadreja, la nutria, el tejón y la marta. Es la españolización de la palabra latina Mustelidae, que proviene de mustela y que significa comadreja.

mustia

Quiere decir marchita, ajada, seca, decaída. Que ha perdido la lozanía y la frescura.

mustiarse

Quiere decir secarse, marchitarse.

mustio

En Colombia quiere decir marchito, seco, ajado, apagado, agotado, lánguido, decaído. También significa triste, melancólico, abatido, taciturno, deprimido. En México quiere decir hipócrita, solapado, falso, disimulado.

musuco

En Centroamérica quiere decir crespo, de cabello rizado, de cabello ensortijado.

musulmanas

Plural de musulmana. Mujer que profesa el Islam. Mahometanas. Mujeres árabes.

musus

Plural de musu o musú. En República Dominicana es la forma de llamar al estropajo, una esponja de fibra natural que se obtiene de la planta de la familia Cucurbitaceae, de nombre científico *Luffa aegyptiaca*. Se utiliza para frotar el cuerpo durante el baño.

mut

Es un apellido de raíces egipcias. La palabra quiere decir Madre. También conocida como Maut o Mout, era la Diosa madre, venerada en todo el Antiguo Egipto.

mutagénesis

Es un proceso mediante el cual se producen mutaciones. Es más indicado usar mutogénesis. Quiere decir que produce mutaciones. que altera la formación de los tejidos. Que causa deformidades.

mutante

Quiere decir que sufre cambios o transformaciones de orden genético. Que muda, muta o cambia. Que sufre mutación (acción y efecto de mudar). Que tiene un cambio al azar en la secuencia de nucleótidos o en la organización del ADN o ARN y que le transmite a sus descendientes.

mutágeno

Que genera cambios o mutaciones. Que altera el ADN.

mute

En Colombia mute es sinónimo de revoltijo, barullo. Es un plato típico del Departamento de Santander en Colombia.

mutilado

Quiere decir amputado, cercenado, cortado. Inflexión de mutilar que significa amputar, cortar, cercenar. Persona que ha perdido una parte de su cuerpo, especialmente un miembro, debido casi siempre a un accidente. Mocho.

mutilando

Es una inflexión de mutilar. Significa cercenar, cortar por partes, hacer escisiones.

mutro

En Chile quiere decir mudo, persona que no habla. Persona que no habla español.

mutuado

Significa mutualizado. Capitales ajenos o recursos externos, tomados en préstamo. capital de una mutual o una cooperativa.

muxus

No es palabra del idioma español sino del Euskera. Quiere decir beso, besito, pico, ósculo.

muysca

Puede hacer referencia a dos cosas: A un pueblo amerindio asentado en los Departamentos de Boyacá y Cundinamarca en Colombia. O también al lenguaje que estos pueblos utilizaban para comunicarse. También se puede utilizar Muisca.

muyuna

Remolino que forman las aguas turbulentas de los ríos. Se debe a presencia de rocas de fondo, objetos, especialmente madera, hundidos, riberas ásperas o curvas de los mismos. En Colombia también les decimos moya. Son sitios peligrosos pues se presentan ahogamientos con frecuencia. Nombre de una obra de Teatro de origen peruano, que representa la conexión del hombre y la naturaleza amazónica.

muzade

En la India es un apellido. También es el nombre de una Plaza ubicada en el Oeste de sector de Borivali, en Bombai (o Mumbai).

muzamar

Quiere decir atesorar, guardar o acumular dinero. Hace referencia a una costumbre judía de ser muy medido en los gastos y ahorrar (y muchas veces ser avaro o tacaño).

muzlemia

Quiere decir gente árabe, musulmán, que es de los muslim. Grupo o conjunto de musulmanes. Antigua forma de llamar a los moros. Grupo de muzlemas. Muzlema, quiere decir ordinario, rústico.

muzo

En Colombia es el nombre de un Municipio del Departamento de Boyacá. Es muy famoso pues allí se encuentran las más grandes minas de esmeraldas. Nombre de un grupo indígena de ascendencia Caribe, que vivió en la región occidental del Departamento de Boyacá en Colombia.

muzos

Nombre de un grupo indígena de ascendencia Caribe, que vivió en la región occidental del Departamento de Boyacá en Colombia. Eran muy belicosos.

muzuna

Es una pequeña moneda de plata Marroquí, equivalente a un cuarto de un Deram y a catorce Maravedís. Mouzouna, blanquillo.

múxico

En química es el nombre de un ácido orgánico que se obtiene de la oxidación de la azúcar de la leche, la lactosa. También por oxidación de la dulcita, la galactosa, la quercita y de casi todas las gomas naturales. El ácido múxico, cuando se mezcla con bases cáusticas forma el ácido oxálico.

múcura

Cántaro de barro para cargar agua.

mújol

Es uno de los nombres comunes de un pez marino. también es denominado albur, muble, muggle, lisa, liza, cabezudo, mágil. Su nombre científico es *Mugil cephalus* y pertenece a la familia Mugilidae.

múltiple

Quiere decir que tiene varios componentes. Variado, diverso, numeroso, compuesto, mezclado, repetido. heterogeneo. Nombre de una parte del motor de un auto que tiene varios tubos de desfogue o de escape de gases. También suele ser denominado lumbrera o colector de escape.

múrgola

Es una clase de hongo comestible. También es llamado morchella, morchela, colmenillas, cagarrias, morillas o múrgoles. Tienen el ascocarpo arrugado o reticulado.

múrgula

Es una clase de hongos comestibles que pertenecen al género *Morchella* y a la familia *Morchellaceae*. Tienen forma reticular o sea parecen un panal. Son conocidos también como colmenillas, cagarrias, morillas o múrgoles,

múrrina

Era un tipo de vasija o recipiente antiguo que era recubierto de mirra.

müller

Müller, es un apellido de origen Alemán. La palabra quiere decir molinero, que atiende el molino o es dueño del molino. Existe además de Alemania, en muchos países como Austria, Suiza, Luxemburgo, Francia, España, Argentina, México, Chile y Colombia. Apellido de dos futbolistas alemanes muy reconocidos y ambos goleadores Gerd Müller y Thomas Müller. Sobrenombre de un futbolista brasileño, delantero y cuyo nombre real es Luís Antônio Corrêa da Costa. También es utilizado como nombre propio de varón. En la Luna existen varios cráteres de impacto llamados Müller.

mylar

Es el nombre o marca registrada por Dupont, para una lámina plástica o tereftalato de polietileno.

myoparos

En la antigüedad era un tipo de embarcación de remos y velas que fue usada por griegos y romanos.

myrica

Es un género de plantas arbustivas, algunas decíduas (caducifolias), que tienen la propiedad de fijar nitrógeno en el suelo. Por lo general no crecen más de 1,20 metros. Las semillas son drupas pequeñas y dispuestas en grupos.

myrrha

En Física es la sigla en inglés de Multipurpose hybrid Research Reactor for High technology Applications, que traduce Reactor de investigación híbrido multipropósito para aplicaciones de alta tecnología. Es un tipo de acelerador a gran escala y que posee reactor nuclear. Es una palabra en Latín que significa amargo. En Entomología es un género de insectos de la familia *Coccinellidae*, al cual pertenece la mariquita, catarina, chinita, conchuela o vaquita de san Antonio.

mystra

Mystra es la diosa de la Magia en Faerún, Señora de los misterios y madre de la magia (D& D).

naba

Es el nombre de una hortaliza que se utiliza mucho en las ensaladas. También suele ser llamado berza, colza, nabo, raba, rábano blanco. Su nombre científico es *Brassica rapa* (var. *rapa*). Pertenece a la familia Brassicaceae. Es muy nutritiva. En Argentina, quiere decir tonta, boba, tarada.

nabatea

Nombre dado a miembros de un pueblo nómada de la Arabia Pétreo (entre el Mar Rojo y el Río Éufrates).

nabateo

Era el nombre que recibía un pueblo árabe ismaelita. Vivían en Petra, cerca al Mar Muerto. En la actualidad su territorio se encuentra entre Palestina y Jordania.

nabí

En lengua árabe, hace referencia a un profeta. Persona que hace intermediación entre la humanidad y el ser supremo.

naboa

Es una especie de arepuela grande elaborada con masa de Mapuey Tubérculo caribeño), que rellenan con queso y luego se fríe. Es típico del centro de República Dominicana, casi siempre se venden en la calle en carritos, junto a otros fritos.

naborio

Naborio, naboría o naborí, es una palabra de origen Taíno. Era el pueblo común de una Sociedad Taína y éstos trabajaban para los caciques. Indígena sometido a esta distribución, criado de servicio.

nabucodonosor

Nombre de varios reyes de Babilonia. El nombre en Acadio quiere decir "Nebo defiende mi corona". Imperio, trabajo, estela, el favorito de Nebo.

naca

Trozo de tabaco negro, trenzado, para mascar. Otra manera de llamar el puré de papa. Naco. Mujer indígena. Mujer mal vestida, vulgar o de mal gusto. Mujer pobre o de escasos recursos.

nacarado

es un tipo de color. Que tiene la apariencia del nácar. Que tiene un color plateado similar a una perla. Que tiene un color blanco irisado, como el nácar.

nacarar

Quiere decir dar la apariencia o el color del nácar. Dar tinte nacarado a algo. Hacer irisar o brille en diferentes tonos cuando refleja la luz.

nacariles

Plural de nacarile. En Puerto Rico quiere decir no rotundo, nunca, jamás. Es similar a lo que en Colombia expresamos "ni de fundas". Negaciones.

nacatleca

En lengua Nahuatl quiere decir carnívoro, que come carne.

nacatleca

En lengua Nahuatl quiere decir carnívoro, que come carne.

nacedera

En Colombia hay varias plantas llamadas nacedera o nacedero. Existe un árbol de muy fácil propagación que se conoce también como cajeto, quebrabarrigo, yátago, suibá, fune, madredeagua. Su nombre científico es *Trichanthera gigantea*. Pertenece a la familia *Acanthaceae*. Se usa como forrajero, medicinal y protector de nacederos de agua o manantiales. También existe una planta herbácea y también medicinal con ese nombre. Se utiliza para desinfectar heridas.

nacedero

Nacimiento, lugar donde nace algo, especialmente agua. Nido. En Colombia es sinónimo de mana (lugar donde nace o brota agua). En Colombia también le decimos nacedero a un árbol, que también tiene los nombres comunes de yátago, madre de agua, quebrabarrigo, palo de agua, cajeto o aro blanco. Su nombre científico es *Trichanthera gigantea* y pertenece a la familia *Acanthaceae*. El árbol de nacedero, también sirve como forrajero.

nache

Es un juego infantil en España. Es también sinónimo de grupa. (En inglés nache es the rump, esp of cattle). La grupa es la parte posterior del dorso de la caballería, por delante del nacimiento o raíz de la cola.

nachos

Son unos pasabocas de origen mexicano. Son elaborados con harina de maíz y tienen apariencia de chicharrones y de forma triangular. Los nachos se venden en Colombia en Paquetes.

nacido

Es una inflexión de nacer. Nato. Quiere decir que brotó, germinó, emergió, surgió. En Colombia es otra forma de llamar a un grano, chúcaro o forúnculo.

nacido en américa

Nacido en América, es la definición de Americano.

nación:

Territorio de un país. Conglomerado de personas que nacen dentro de un mismo territorio. Patria, territorio, estado, reino, región, pueblo, raza, etnia, ciudadanos, nacionalidad, país.

naco

En Colombia es puré de papa. También se utiliza para decir revoltijo, mezcla, barullo, enredo. Es el nombre de un pueblo del Estado de Arizona en Estados Unidos, el nombre de una localidad y una ciudad mexicana en el Estado de Sonora y también el de un pueblo en Honduras.

nada

Quiere decir que no existe, inexistencia, ausencia total. En cuanto a cantidad significa cero, mínimo, muy poca

cantidad. Ninguna cosa, vacío. Nombre de una cantante italiana, que participó varias veces en el Festival de San Remo de manera destacada. Su nombre completo es Nada Malanima. En el Festival San Remo 1971 fue ganadora junto a Nícolla Di Bari, interpretando Il cuore è uno zingaro (El corazón es un gitano). Al año siguiente ocupó el Tercer lugar con Il Re di Denari (El Rey de Oros). También es una inflexión de nadar, que significa desplazarse de manera elegante y tranquila sobre el agua.

nadad

Inflexión del verbo nadar. Imperativo en Nadad vosotros. Es una forma antigua de expresión que ya casi no se usa.

nadia

Es un nombre de mujer de origen Árabe. Significa la llamada por Dios.

nadie sabe lo que tiene hasta que lo pierde

Es un adagio popular muy usado en Colombia. Quiere decir que muchas veces no valoramos adecuadamente las cosas cuando las tenemos y que solo detectamos su real valía cuando ya no es nuestra. Es una sabia sentencia de los abuelos, hay que cuidar lo que tenemos.

nadies

Es una manera equivocada de decir nadie. También algunos equivocadamente dicen naiden o naide. Ninguno, ninguna persona.

naema

Es el nombre un modelo de calderas de una marca francesa Thermor. Naema es una variante en alemán del nombre bíblico Naomi, Naamá o Nohemí. Quiere decir encanto, dulzura y tiene origen griego. Nombre de una hija de Lamec y Zillah que fué esposa de Noé. Era hermana de Tubalcaín. También nombre de la esposa de Cam, hijo de Noé. Nombre de una hija de Enoc. En la mitología o el folclor Hebreo es el nombre de demonio femenino con apariencia de mujer muy bella en algunas tradiciones cabalísticas.

naftalina

Es una sustancia sólida blanca que se evapora rápidamente. Contiene alcanfor y/o alquitrán. Es muy aromática (de olor fuerte) y se utiliza para el control de polillas que dañan la ropa. También es denominada alcanfor blanco o alquitrán blanco. Es bastante combustible.

naftalínica

Relativo a la naftalina, que es una sustancia utilizada para ahuyentar las polillas. También se conoce como escama para polillas, alcanfor blanco o alquitrán blanco.

naga

En la mitología Hindú, semidiós inferior que tenía forma de serpiente. En Filipinas es el nombre de una ciudad que pertenece a la Provincia de Camerines del Sur. Nombre de una empresa financiera dedicada al negocio de criptomonedas, mediante plataformas. Nombre de un pueblo aborigen asentado en la región del Indostán y los Himalayas. Nombre del idioma hablado por este mismo pueblo.

nagia eman

Son palabras en Euskera que significan me da pereza, tengo pereza (o no quiero hacerlo).

naguara

En Venezuela quiere decir sorpresa, asombro, estupor, pasmo.

naguas

naguas está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Naguas o enaguas." siendo su significado: </br>Es aceptado decir Naguas o Enaguas. Hace referencia a una prenda de vestir que usan las mujeres debajo de la falda. Generalmente es de encajes o prendas vaporosas. El fin de usar las enaguas es darle más volumen a la falda, pero ya son poco usadas por su peso. Se usan mucho con trajes típicos en las danzas folclóricas.

nahastea

En Euskera clínicamente significa, trastorno, molestia, malestar, síndrome.

nahi duzu

No es del idioma español. Es una locución en Euskera. Significa ¿Quieres?

nahn

En Estados Unidos es una sigla que corresponde a la Asociación Nacional de Enfermeras Hispánicas (National Association of Hispanic Nurses). También es el nombre de una estrella que la Constelación de Cáncer, que hace parte de la caparazón o Tegmine.

nahomi

Es un nombre femenino de origen griego. Variantes Nohemí, Noemy, Nohemy, Nahomy o Naomy. Significa Encanto, dulzura.

nahua

Persona que pertenece a la etnia Náhuatl, Nawal o Pipil en el Norte de México. Nombre de etnia mexicana.

nahuatequi

Nahuatequi quiere decir en lengua Nahuatl abrazarse uno mismo. Abrigarse fuerte, arroparse. Encogerse. Nashuatec es una de las principales marcas utilizadas por la empresa matriz Ricoh para vender equipos de oficina en Europa. Es particularmente fuerte en Alemania

nahuatlismo

Es toda aquella palabra usada en español y que se ha originado en la lengua Nahuatl. También es denominada aztequismo. Algunos ejemplos son: cacahuete, guajolote, mapache, zopilote.

nahui

En lengua Nahuatl significa cuatro (número). En México es usado como nombre de persona. La pintora, escritora y modelo mexicana María del Carmen Mondragón Valseca lo utilizó como seudónimo (Nahui Olín)

nahum

Nombre de uno de los Libros de la Sagrada Biblia en el Antiguo Testamento. Nombre del séptimo de los Profetas Menores. Nombre de varón de origen Hebreo. Quiere decir "el que da consuelo".

naidí

Es otro de los nombres comunes de una palmera. También recibe los nombres de azaí, huasaí, manaca, palma murrapo o açáí. Sus frutos son muy apetecidos por ser muy nutritivos. Su nombre científico es *Euterpe oleracea* y pertenece a la familia *Arecaceae*.

naidos

Es la castellanización del término *Naididae*. *Tubificidae* o *Naididae* es el nombre de una familia de gusanos que se alimentan de algas. Es un componente importante del Bentos en ecosistemas de agua salada o agua dulce. También son llamados tubífidos o lombrices acuáticas.

naifa

Significa alejado de lo tradicional. Modernismo. Se usa también como Naif. Innovadora.

naim

También es usado como Nahín o Nahím. Es un nombre de origen bíblico y hebreo. Significa el que conforta o consuela. También es el nombre de un pueblo al sur de Yabal Dahi y del Monte Tabor en la antigua Judea, que fue el lugar donde Jesús resucitó al hijo de la Viuda.

naipada

Juego completo de cartas. Cartas de naipes.

naipe

Juego de cartas, también llamado baraja española. Juego de mesa que se realiza con cartas de baraja. Tute. "Castillo de Naipes" o "Castillo de Naipes", es algo que se hace o construye pero dura muy poco. Ilusión.

naira

Es un nombre de mujer de origen Quechua y Aymará, que quiere decir la mujer de ojos grandes. También existe Nayra y se dice que es de origen Latino y significa Mujer Maravillosa.

najallita

Es más indicado Najayita. Es el nombre del quinto álbum de Los Bukis lanzado en 1980. Es diminutivo de naja, que quiere decir india, indígena. Relativo a Nayarit. Nombre dado al agua amarillenta resultante de cocer el maíz, que también es denominado nejayote. Nombre de una canción mexicana.

najas

Plural de naja. es una forma de llamar a unas serpientes muy venenosas, también conocidas como cobras. Pertenecen al género *Naja* y a la familia *Elapidae*. Son entre 20 y 22 especies y todas tienen la capacidad de erguir sus troncos y aplanar el cuello para intimidar.

najayote

Es una manera despectiva de referirse a un indígena. Es palabra de origen Nahuatl, que quiere decir caldo de ceniza o rescoldo. También se puede decir nejayote o nijayote. Es el nombre que se da al agua del nixtamal, que es el agua residual con rescoldo o cal que se utiliza en la cocción del maíz. Agua con cal usada en el remojo del maíz. Por extensión quiere decir residuo, desecho, miserable, indio, bruto, indígena, ignorante.

naju

Es otra forma de llamar en Perú a la oca, abelmosco o gombo. Su nombre científico es *Abelmoschus esculentus* y pertenece a la familia *Malvaceae*. En Colombia la llamamos candia u okra. Se prepara con ella sopas, guisos y ensaladas. Parece un pepino sukini.

najú

Es uno de los nombres comunes en Perú de una planta cuyos frutos son comestibles. Se le conoce también como oca, okra, molondrón, abelmosco, bamia, candia, gombo o quimbombó. Su nombre científico es *Abelmoschus esculentus* y pertenece a la familia *Malvaceae*.

nakba

Es un término de origen árabe y significa calamidad, desastre, catástrofe, siniestro, tragedia, hecatombe. Acontecimiento terrible.

nakkar

En Argentina es el nombre de una marca de ropa para damas. En Astronomía es lo mismo que Merez, Meres, Nekka, Bootes o simplemente Pastor. Es el nombre de una estrella que hace parte de la Constelación de Bootes o Boyero (el que conduce los bueyes). Es una estrella gigante amarilla.

naledi

Naledi es una palabra del idioma sesotho o sesoto, también llamado soto meridional, que se habla al sur de África (especialmente en Lesoto y Sudáfrica). Significa estrella. Nombre de una estrella de la Constelación de Dorado. Nombre de un homínido (*Homo naledi*) que vivió en el sur de África. También se utiliza como nombre de persona. Nombre de una política de Sudáfrica, llamada Grace Naledi Mandisa Pandor (o Naledi Pandor). Nombre de un documental sobre un bebé elefante.

nalgatorio

En la Costa Pacífica Colombiana, nalgas muy grandes, trasero gigante. Nalgas, cola, trasero.

nalgazo

Golpe dado en las nalgas, Palmada en la nalga, nalgada.

nalgode

También era llamado Nagolde. Fue un monje Benedictino que escribió sobre las vidas de varios santos (San Odón, San Mayolo). Nombre de un Monje de Cluny en Francia del siglo XI.

nalgota

Aumentativo de nalga. Nalga grande.

nalguilla

Diminutivo de nalga. Nalguita, nalga pequeña. Acolchado que se coloca en las posaderas para disminuir el maltrato al montar a caballo.

nalguita

Nalga pequeña. Diminutivo de nalga.

nalsa

En India es el nombre y/o sigla de la Autoridad Nacional de Servicios Legales de India (En Inglés National Legal Services Authority -NALSA-).

nama

Es el nombre de una antigua étnia africana de Botswana. Nombre de una étnia sudafricana, dispersa en Bostwana, Namibia y Sudáfrica. Dio el nombre a Namibia (país) y al del Desierto de Namib. En lengua joisán o capoide, quiere decir oriundo de la tierra vasta. También son llamados námaras o namacúas. Nama también es el nombre de una ciudad chilena.

namacuas

Es lo mismo que namaquas o namas. Es uno de los nombres que recibe un grupo étnico mayoritario de Namibia. También han sido llamados Khoikhoi, Jhoi. Khoi, Kwena u Hotentotes. También se encuentran en Botswana y Sudáfrica.

namaqua

Namaqua o namacua es uno de los nombres que recibe una étnia del Suroeste de África, otrora territorios de dominio alemán y que hoy corresponden a Namibia. Existen namacuas en Botswana y Sudáfrica. También son denominados Namas.

namas

Es una sigla utilizada en temas ambientalistas. Es el plural de NAMA, siendo NAMA la sigla en inglés de National Appropriate Mitigation Action (que en español es Acción Nacional de Mitigaciones Apropriadas). Son las acciones más indicadas que propone y ejecuta cada país para mitigar el efecto invernadero (reducción de emisiones de gases).

namaya

namaya está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Namaya." siendo su significado: </br>Es el seudónimo de un poeta de renombre internacional, artista multimedia, dramaturgo, músico y narrador que vive en Miami.

namba

Es el nombre de un Distrito y de una estación del metro en Osaka, Japón. Es muy concurrido por turistas y quienes disfrutan del ocio. También, es en Brasil y Colombia es el nombre de un árbol de madera valiosa. En Panamá se le dice cocobolo. En otras partes se conoce cocobolo prieto, funeram, granadillo, námbar, caviuna, palisandro, palo negro, urauna. En Nicaragua le dicen palosanto. En Colombia el nombre más usado aparte de caviuna es granadillo. Pertenece a la familia Fabaceae y su nombre científico es Dalbergia retusa.

nambi

En Costa Rica, es el nombre de una variedad de frijol que es resistente a la sequía. La palabra tiene origen en la lengua Chorotega y era el nombre de un cacique, el de mayor autoridad en Nicoya.

nami

Es un personaje ficticio del anime One Piece, creado por Eiichiro Oda, Es una carterista (ladrona) y tiene conocimientos de meteorología.

namoi

Nombre de un importante río de Gales del Sur en Australia. En sus valles se encuentran grandes cultivos de algodón. Nombre de Marca de un algodón australiano, producido en Gales del Sur.

nampahoue

Es el nombre de un niño ecuatoriano personaje de un cuento infantil, escrito por Leonor Bravo Velásquez. El cuento se llama "Nuestra madre, la selva".

namú

En lengua Bribri, en Costa Rica es una forma de llamar al jaguar. Es otro nombre común del Puma, Tigre americano o mejor conocido como el Jaguar. Su nombre científico es *Panthera Onca*. Existe la leyenda del Runa Uturuunku (del hombre jaguar).

nana

Puede significar canción de cuna o también nodriza, cuidadora de bebé, niñera. Arrullo, rorro.

nanacate

Es una forma de llamar en México a un hongo comestible y alucinógeno. La palabra es de origen Nahuatl. Su nombre científico es *Schizophyllum commune*. También se conoce como seta abanico u hongo coral.

nananche

Es uno de los nombres comunes de un arbusto y sus frutos. También es conocido como manero, manteco, nance, nanche, arrayán, nancite, changunga. Su nombre científico es *Byrsonima crassifolia* y pertenece a la familia *Malpighiaceae*. La palabra tiene origen Nahuatl y significa madre, De sus frutos se pueden hacer refrescos, en algunos lugares de México, llamado chicha.

nanaya

Nanaya, también llamada Nanay, Naná o Nanaia, era hija de Inanna y de An. Se consideraba diosa de la voluptuosidad y la sensualidad, por los acadios. Asociada con la lujuria y la fertilidad perdió importancia fue absorbida por la personalidad de su madre.

naná

Es el nombre de una Novela de Emilio Zolá. Es considerada la más representativa del realismo naturista. Nombre del personaje principal de esa novela, que es una nueva estrella del Teatro de Variedades de París y que se caracterizaba por ser irresistiblemente bella pero muy ambiciosa. Cortesana inescrupulosa. En la mitología griega, nombre de una Náyade o Ninfa de río. Era hija de Sangario (río Sakarya), el dios-río. Fue la madre de Atis, Atys o Córibas, el servidor y consorte de Cibele.

nance

Es uno de los nombres comunes de un arbusto de frutos comestibles. También es conocido como nananche, noro, marushi, nancite, nanche o changunga. Su nombre científico es *Byrsonima crassifolia* y pertenece a la familia *Malpighiaceae*.

nances

Plural de nance. Tipo de planta arbustiva de frutos comestibles. También es denominado changunga, nanche, nancite, nanchi o nance. Su nombre científico es *Byrsonima crassifolia*. Pertenece a la familia *Malpighiaceae*.

nanche o changunga

Son dos maneras de llamar a un fruto comestible. También le decimos nance, nancite, peralejo o marushi. Es el fruto

de la planta de nombre científico *Byrsonima crassifolia* y pertenece a la familia *Malpighiaceae*.

nandi

Nombre de un Condado de Kenya. Anteriormente pertenecía a la Provincia del Valle del Rift.

nanita

Es un diminutivo de nana. Quiere decir niñera, mujer que cuida niños pequeños.

nanjea

Es otro de los nombres comunes de un árbol tropical de frutos comestibles. también es llamado árbol de jaca, jack, yaca, nangka o panapén. Su nombre científico es *Artocarpus heterophyllus* y pertenece a la familia *Moraceae*.

nannoconus

Quiere decir conos microscópicos. Es un género de Nanofósiles (fósiles microscópicos). Se encuentran ampliamente distribuidos y los más importantes son los calcáreos.

nanny

Es el nombre de un programa televisivo americano, interpretado por Fran Descher. Es una palabra del idioma inglés que significa niñera, nana, cuidadora de niños.

nanoaguja

Quiere decir aguja muy pequeña o microscópica. Por lo general se presentan en grupo o conjunto y también se denomina Dermapen. Dispositivo que posee múltiples microagujas. Se utilizan en tratamientos dermatológicos. Dispositivo conformado por múltiples microagujas. Mediante una penetración transdérmica se procura rejuvenecer, levantar, estirar y afirmar la piel.

nanocormia

Es lo mismo que microsomnia. es una alteración o defecto es el desarrollo corporal que se manifiesta con un tronco y unas extremidades más cortas de lo normal.

nanodiamante

Quiere decir diamante diminuto o microscópico. Polvo de diamante. Se hallaron en el meteoro Allende.

nanon

nanon está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Nanon (es nombre propio)" siendo su significado:
</br>Es el nombre de una Opereta de Richard Geneé. Es una película de carácter histórico alemán filmado en 1938, protagonizada por Erna Sack.

nanosatélite

Satélite diminuto. Satélite diminuto utilizado en la nanotecnología.

nanoya

Quiere decir abuelita, abuela. Se utiliza en Centroamérica. Se considera un diminutivo de nana (abuela).

nansei

Nansei o Nancey es un nombre de mujer de origen japonés. Es el nombre de un grupo de islas reclamadas por Japón a China que quedan en el mar de China.

nansenia

Quiere decir dedicado a Nansen, en honor a Nansen. Fue dedicado a Fridtjof Wedel-Jarlsberg Nansen, un gran científico Noruego. Es el nombre de un género de peces pequeños, que pertenecen a la familia Microstomatidae (que quiere decir de boca muy pequeña). También en Astrofísica hay un asteroide con ese nombre y por la misma razón.

nanshe

Hermana de Inanna en la mitología acadia. Era la diosa del pescado y la pesca. Era también adivina e intérprete de los sueños.

nao

Tipo de embarcación antigua. No era dotada de remos. Nave, barco.

naomi

Es un nombre de mujer de origen Hebreo. variante de Nohemí. Quiere decir mujer dulce, encantadora.

naos

Quiere decir naves, barco. En Arquitectura es el nombre de un salón o cámara de los templos egipcios, griegos o romanos destinados a los dioses. En Astronomía es el nombre de una estrella de la Constelación de Puppis. También es conocida como Suhail Hadar.

napa

Es el nombre de una ciudad y un condado en el estado de California en Estados Unidos. Nombre de un río y de un valle, en esa misma región. Es muy conocida por la calidad de sus viñedos.

napaykuna

Napaykuna o Napaykuy es una palabra en lengua quechua que significa saludarnos, saludo entre nosotros. Saludar.

napea

Es una inflexión de napear o napar. Es un galicismo (proviene de "nappe", "napper", que significa mantel o capa). Consiste en aplicar alguna salsa espesa a las comidas. Colocar una capa espesa de crema o salsa a la comida. Salsear. En la Mitología Griega era una de las deidades o ninfas de los bosques, las montañas y las cañadas. Cada una de las Napeas. Quiere decir que pertenece al bosque. Nombre de una planta suculenta de flores muy bellas, que pertenece a la familia Cactaceae. Su nombre científico es Echinopsis hybrid o Echinopsis cactus.

napelina

Es el nombre de un alcaloide muy venenoso que se extrae del napelo, nabillo del diablo, matalobos o acónito. El alcaloide se extrae de la planta Aconitum napellus, que pertenece a la familia Ranunculaceae.

napelo

Es otro de los nombres comunes de una planta tóxica, también conocida como acónito, anapelo, anapelo azul matalobos azul, vedegambre. Su nombre científico es Aconitum napellus. Pertenece a la familia Ranunculaceae. Tiene

usos medicinales.

napia

Quiere decir nariz grande, narizota. Nariz muy pronunciada de una persona.

napiforme

Que parece un nabo, que tiene forma de nabo.

napo

Es el apócope del nombre de varón Napoleón. Napo es el nombre de un río de la amazonia ecuatoriana. Es el nombre de una provincia de la Región Central de Ecuador, cuya capital se llama Tena.

napolitano

relativo a Nápoles la ciudad italiana. Nacido en Nápoles, Italia. Hinchado del club italiano La Società Sportiva Calcio Napoli (S. S. C. Napoli). Nombre de un dialecto italo-romance que se habla en la región de Campania en Italia (Centro y Sur de Italia).

naproxeno

Es el nombre de un medicamento empleado como antiinflamatorio y analgésico.

naranja

Nombre de la fruta del árbol de naranja. Nombre de un color que resulta de combinar amarillo y rojo. Color anaranjado.

naranjilla

Diminutivo de naranja, naranja pequeña. En el Sur de Colombia, Costa Rica, Panamá y Ecuador es una manera de llamar al lulo, que es una planta de la familia Solanaceae. Su nombre científico es *Solanum quitoense*. También es llamado quito quito.

naranjo

Árbol de la familia Rutaceae que tiene frutos comestibles. También es llamado naranjero, naranjo dulce o árbol de naranja. Su nombre científico es *Citrus aurantium* var. *sinensis*, pero existen muchas variedades e híbridos. En Colombia es un apellido de origen español. Nombre de una serie de televisión, que actualmente presenta en Colombia Caracol Televisión. Apellido de un General (r) colombiano de la Policía, que llegó a ser Vicepresidente (Oscar Adolfo Naranjo Trujillo). Su padre también fue General.

narcea

Es el nombre de un río asturiano que es afluente del río Nalón. Nombre de las fuentes donde nace este mismo río.

narciso

Es un nombre de varón de origen griego. Quiere decir joven de gran belleza. En Botánica es el nombre de una planta bulbosa de flores llamativas y muy fragantes. Pertenecen a la familia Amaryllidaceae. En la mitología romana era un hijo de Céfiso, dios del río y la Ninfa Liríope.

narco

Es un apócope de narcotraficante. También es un prefijo de origen griego que significa sueño, estupor, somnolencia.

narcofariano

Quiere decir relativo a la actividad ilícita del narcotráfico realizada por las FARC o sus disidencias.

narcoguerra

Guerra causada por el narcotráfico. Enfrentamientos entre carteles de narcos y de estos con las autoridades.

narcosubmarino

Es un tipo de nave subacuática que se utiliza con fines ilícitos en el transporte de drogas alucinógenas. Submarino usado para el narcotráfico.

narcotest

Es una prueba que realizan las autoridades a personas que se presume han consumido drogas o estupefacientes.

narcotiranía

Tiranía que se financia con dineros del narcotráfico. Tipo de gobierno dictatorial y además financiado con el comercio ilícito de drogas.

narcóticas

Plural de narcótica. Quiere decir que adormece, que causa sueño o puede entumecer o adormecer. Son sustancias que bloquean el sistema nervioso y se pueden usar como anestésicos o analgésicos. Soporífero, estupefaciente, somnífero.

narda

Es un nombre de mujer de origen germano y quiere decir valiente, decidida, audaz. Variante de Bernarda.

nardo

Es uno de los nombres comunes de una planta de la familia Asparagaceae (género Agave). Es originaria de Centroamérica. También se conoce como vara de San José, azucena, tuberosa, amole, amiga de noche. Tiene flores muy fragantes y contiene saponinas. Su nombre científico es Agave amica (antes Agave tuberosa).

narguile

Es el nombre de una pipa que se usa para fumar en Turquía y otros pueblos orientales. La palabra es del idioma turco y de origen persa, que significa coco.

nariceado

Quiere decir con la nariz perforada. Inflexión de naricear. En los Llanos Orientales de Colombia es perforar la nariz de un toro o novillo salvaje, para pasarle por allí un rejo y poderlo llevar de cabestro. Es tan doloroso que por fiero que sea el animal se doblaba y se deja conducir.

naricear

En Colombia, en los Llanos Orientales, significa perforarle la nariz a un toro cimarrón o salvaje, para pasarle por allí una cuerda y poderlo llevar a donde se desea. Perforar la nariz .

narigón

Persona de nariz muy grande. De nariz pronunciada o que sobresale.

narigudo

Hombre de nariz prominente. Narizón.

narizota

Quiere decir nariz grande, narizona, napia Nariz muy pronunciada de una persona.

narly

No es palabra del idioma español. Es una manera deformada de Nearly (Casi). Se usa para denotar una aproximación, que está en duda que se logre algo. Quizá, tal ves, de pronto, quien sabe. Puede que si, puede que no.

Narly, también es un nombre femenino.

narros

Es el nombre de una localidad y de un municipio el la Provincia de Soria, en Castilla León, España.

nas de pebrot

Nas de pebrot no es una locución del idioma español, sino del Catalán. Su significado es "Nariz de Pimiento". Narizón.

Nasico (*Nasalis larvatus*, mono narizón de Borneo).

"Nariz de Pimiento" o "Efecto Arcimboldo" es una clase de pinturas que al mirarlas por un lado tienen una apariencia y al voltarlas o invertirlas representan otra.

nasa

En Colombia también es el nombre de un pueblo indígena y de su idioma. Se encuentran al suroccidente del país.

nasal

Quiere decir relativo a la nariz. Tipo de pronunciación que se hace expulsando aire por la nariz.

nasalis

Quiere decir de nariz muy grande, de nariz grande, narizón. Es el nombre de un género de primates al que pertenece el nasico o mono narigudo. Pertenecen a la familia Cercopithecidae.

nasas

Plural de nasa. Puede significar red de pesca. También es el nombre de una etnia colombiana que se encuentra en el suroccidente del país, especialmente en el Departamento de Cauca. Nombre del idioma que habla este pueblo indígena colombiano, que también se denomina Nasa Yuwe. Nombre de un género de plantas que pertenecen a la familia Loasaceae.

nashi

Es una clase de Pera, Se le conoce como pera del Japón. Se le conoce también como pera de arena o bae. Su nombre científico es *Pyrus pyrifolia* y pertenece a la familia Rosaceae.

nashira

Es el nombre de una de las estrellas de la Constelación de Capricornio. Es la cuarta en brillo de esa constelación. Es una palabra en árabe que significa "portadora de buenas noticias". También es un nombre de mujer de origen árabe. En Colombia es el nombre de un Campo Petrolero y de varios Pozos. Es operado por la Empresa Sogomy Energy y está ubicado en el municipio de Orocué.

nasico

Es un tipo de mono en peligro de extinción. Es herbívoro y bastante calmado. También le dicen násico o mono narigudo. Se caracteriza por una prominente nariz. Su nombre científico es *Nasalis larvatus* y pertenece a la familia Cercopithecidae. Su hábitat solo se reduce a las selvas de Borneo.

nasión

En Anatomía es el nombre del punto de intersección entre los huesos frontal y los nasales. Queda en medio de las dos cejas. Entrecejo.

nasiterno

Que pertenece al género *Nasiterna*. Quiere decir de nariz muy grande. Era un género de aves que pertenecía a la familia Psittaculidae. Son conocidos como loros pigmeos o microloros. En la actualidad se utiliza el término *Micropsitta* para determinar este género.

nasitis

Quiere decir inflamación de la nariz. No debe confundirse con rinitis, que es una afección alérgica en la nariz.

nasly

nasly está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Nasly (es nombre propio)" siendo su significado:
</br>Nasly es un nombre de mujer de origen árabe. Significa delicada y hermosa.

nassovia

Es el nombre de una fraternidad católica creada en 1896.

nastia

Es un sufijo griego que significa contracción, recogimiento, acción retráctil, encogimiento. Es un fenómeno de un tejido afectado por una disminución de la temperatura (calor) o de luz. La fotonastia es la propiedad que tienen algunas flores de abrirse al sentir el calor del sol y luego cerrarse ante su ocultamiento.

nastina

En el mundo de anime. es el nombre de una vieja bruja del reino de Kanto. También es el nombre de una localidad en Rusia, de la región de Katun. En Rusia, Nastina también es un apellido.

nasua

Quiere decir de nariz larga o de nariz puntiaguda. Es el nombre del género al que pertenecen los guaches, cusumbos o coatíes. Son mamíferos carnívoros que pertenecen a la familia Procyonidae.

nasua nasua

Es el nombre científico de un mamífero carnívoro sudamericano. También es llamado coatí, coatí de cola anillada,

guache, mipalo, misha, mapache, mundi, coatimundi, pizote. Pertenece a la familia Procyonidae. Se alimenta de pequeños animales y bayas de café.

natacha

Es un nombre de mujer de origen latino, que significa nacida en Navidad. Es muy usado en los países eslavos y especialmente en Rusia. Variantes Natasha y Natalia. Algunos lo consideran también como variante de Anastasia. Nombre de telenovela peruana de los años 70, protagonizada por Ofelia Lazo. Nombre de modelo argentina que murió a los 41 años (Natacha Jaitt).

natagaima

En Colombia es el nombre de un municipio que pertenece al Departamento de Tolima. También es el nombre de un pueblo indígena de esa misma región, que pertenece a la etnia Pijao. La palabra como tal quiere decir Tierra del cacique Nátaga.

natal

Relativo al nacimiento. Lugar de origen. Lugar donde se ha nacido. En Geografía es el nombre de una ciudad de Brasil, capital del Estado de Río Grande del Norte. Es una palabra del idioma Portugués, que significa Navidad.

natalia

natalia está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Natalia (es nombre propio)" siendo su significado:
</br>Es un nombre de mujer, de origen Latino y significa Nacida en Navidad.

natalidad

Relativo a los nacimientos. Tasa que indica el aumento de población.

natalie

Es un nombre de mujer usado en el idioma inglés. Versión en inglés del nombre de mujer Natalia, que significa nacida en navidad y que es de origen Latino. Nombre de actrices de cine famosas (Natalie Wood y Natalie Portman. Nombre de una canción interpretada por Bruno Marx.

natas

Es un postre colombiano, elaborado con la grasa de la leche hervida. Plural de nata. Emulsión o grasa natural de la leche cruda.

nati

Apócope de Natalia. Naty. Nombre artístico de una cantante colombiana (Naty Botero).

natimuerto

Con este término se hace referencia al feto o embrión viable que no da señales de vida después del parto. Que murió en el momento del parto.

nativas

Plural de Nativa. Manera coloquial de llamar a una mujer que se llama Natividad.

natrona

En estados Unidos es el nombre de un condado en Casper (Wyoming) y además el nombre de una localidad en Harrison (Pensilvania). Hace parte del área metropolitana de Pittsburgh.

natural

Que le es propio por su naturaleza, que no se le puede separar. Quiere decir que le es propio o inherente. Que es normal o habitual. Es sinónimo de puro, original, silvestre, propio, inherente, innato, congénito, peculiar, característico. Innato, sencillo, espontáneo, sincero. Acostumbrado.

naucaya

Es uno de los nombres comunes de una serpiente muy venenosa. Su nombre proviene del Nahuatl "nahui-yakatl" que significa cuatro narices, que es otro de los nombres comunes de esta serpiente. También es conocida como terciopelo, barba amarilla, mahuaquite o Ik'bolay. En Colombia es llamada mapanare, talla equis, equis, mapaná o cuatro narices. Su nombre

nauheima-

Quiere decir dedicado a Nauheim, en Honor a Nauheim, que es un pequeño pueblo alemán en el Estado de Hesse, en el Distrito de Gross-Gerau. Nombre dado por los astrónomos a un asteroide (811). Hace parte de la familia Asteroidadl Coronis. En Alemania también existe la ciudad de Bad Nauheim.

nauj

Es un ruido irritante que emiten los estudiantes para irritar a sus maestros. Es típico de Ontario en Canadá. Nauj, es también el nombre de una localidad de la India en Ranchi, Estado de Jharkhand.

naumo

Es uno de los nombres comunes de un árbol ornamental. También se conoce como guachapelí, guachapele, iguá, tabaca, nauno, frijolillo. Tiene madera dura y resistente. Pertenece a la familia Fabaceae y su nombre científico es Pseudosamanea guachapele o también Albizia guachapele. .

nauno

Es uno de los nombres comunes de un árbol en Colombia. También se le conoce como iguá, jiguá, tabaca, guachapel, guachapelí. Su nombre científico es Albizia guachapele (o Pseudosamanea guachapele). Pertenece a la familia fabaceae.

naupatía

Es el mal del marinero, mal del barco o de la nave. Padecimiento que sufren algunas personas al montar en cualquier nave (barco o avión). Mareo, vértigo.

nauru

Nombre de una isla y de un país (Estado) de Micronesia. Nombre del idioma hablado en esa isla. Su capital es Yaren.

nauseabundo

Quiere decir que produce náuseas o ganas de vomitar. Olor muy desagradable. Fétido, hediondo, pestilente, atufado.

nauta

Hombre de mar. Quiere decir que le gusta navegar, que vive navegando. Es sinónimo de Navegante, piloto, marinero, marino, tripulante. Es también el nombre de una ciudad de la Provincia y del Departamento de Loreto en el Perú. Fue fundada por un cacique cocama llamado Manuel Pacaya Irarica.

nauyaca

Es otra forma de llamar en Centroamérica y especialmente en Costa Rica a una serpiente muy venenosa. También es conocida como jergón, cuatronarices, mapaná, equis, venticuatro, pudridora, naucaya, cabeza de candado, terciopelo o talla X. Su nombre científico es *Bothrops asper* y pertenece a la familia Viperidae.

nauzu

nauzu está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Nausu" siendo su significado: </br>No es palabra del idioma español. El término correcto es Nausu. Es el nombre de una localidad de Nueva York (Nausu County o mejor Nassau County).

Nausu es también el nombre de un guerrero de películas animadas.

navales

Es el plural de naval. Quiere decir relativo a las naves, a los buques. Que pertenecen a las fuerzas armadas del mar. Armadas. Marinas de Guerra de varios países.

navarca

Jefe de la armada en la Grecia Antigua. Capitán de Navío. Comandante de la Armada.

navarín

Es un plato de la culinaria francesa conocido como estofado, guiso o ragú. El más popular es el de cordero.

navarrista

Seguidor de Navarro (Antonio Navarro Wolf, un político colombiano). Persona que en España apoya el movimiento independentista de Navarra y su posible anexión al País Vasco. .

navegabilidad

Es la capacidad que tiene una nave o vehículo de desplazarse por entre un elemento o fluido (agua, aire). En Informática, es facilidad que tiene el usuario de desplazarse por las páginas Web. Facilidad para desplazarse o navegar.

navia

Navia es un apellido que existe en Colombia en la Costa Atlántica. Es de origen español (Asturias) y significa navegante, marinero. También es uno de los nombres comunes dado al arándano y en especial al arándano silvestre o arándano azul. También suele ser llamado caramiña, obi, ráspero o murtilo. Su nombre científico es *Vaccinium myrtillus*. Pertenece a la familia Ericaceae.

navicular

Es una forma de llamar el tarso (hueso del pie) en Medicina. Quiere decir que tiene forma de barco o de nave. Que parece una canoa o una embarcación.

navieyo

Es uno de los nombres comunes de una planta muy venenosa que también es conocida como adelfa, baladre, nerio o nerium. Su nombre científico es *Nerium oleander* y pertenece a la familia Apocynoideae.